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Два года назад Мария 
Баранова окончила техни
ческое училище и пришла 
работать в 5-й цех завода 
«Сибэлектромотор». Мария 
— ударница коммунистиче
ского труда. Бригада, в ко
торой она трудится, работа
ет в счет 1972 года.

Фото В. Казанцева.

Председателю Федерального 
собрания Чехословацкой 
Социалистической 
Республики
товарищу Алоису Индре

Уважаемый товарищ Ивд- 
ра!

Сердечно поздравляю Вас 
с избранием на высокий 
пост Председателя феде
рального собрания Чехосло
вацкой Социалистической 
Республики. Выражаю уве
ренность, что сложившиеся 
дружеские связи между 
Верховным Советом СССР 
и Федеральным собранием 
ЧССР будут и впредь ус
пешно развиваться в инте
ресах дальнейшего укрепле
ния дружбы и всестороннего 
сотрудничества между на- ■ 
родами наших стран, на. 
благо всего социалистиче
ского содружества.

Желаю Вам, товарищ 
Председатель,, больших \ ус
пехов в Вашей ответствен
ной работе.

Пользуясь случаем, про
шу передать искреннее по-( 
здравление новому составу' 
депутатов Федерального со
брания.

С глубоким уважением 
Н. ПОДГОРНЫЙ, 

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР.

С основания Ореховского леспромхоза работает здесь 
Кондратий Герасимович Новокшонов. Именно ему, одно
му из передовых водителей лесовоза, было поручено ис
пытание новой техники. Сейчас он осваивает седельный

полуприцеп со складывающимися дышлами. На таком по
луприцепе К. Г. Новокшонов перевозит за рейс по 35 40
кубометров хлыстов. Это дает прибавку к ежедневному 
заданию в 30—40 процентов.

Фото Е. Лисицына-

ВАЖНАЯ
АСИНОВСКИХ

ИНИЦИАТИВА
ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ

Вчера в нашей газете опуб
ликованы социалистические 
обязательства коллектива Аси- 
новского леспромхоза на вто
рой год пятилетки. Необходи
мо подчеркнуть одну важную 
особенность этих обязательств. 
Намечая программу деятель
ности на предстоящий год, 
асиновцы особое внимание 
уделили первому кварталу. 
И это крайне важно. Для лесо
заготовительных предприятий 
области, в бЪльшинстве своем 
не имеющих надежных дорог 
круглогодового действия, зима 
— самое благоприятное вре
мя для высокопроизводитель
ной работы. Комплексные 
бригады в январе— марте на
много перевыполняют смен
ные задания. За эти месяцы 
можно выполнить значитель
ную часть годового задания по 
заготовке древесины. При пра
вильной расстановке рабочих 
и техники все леспромхозы 
имеют возможность не только 
успешно справляться с месяч
ными планами по реализации 
изделий и заготовке древеси
ны, но и создать достаточный 
запас хлыстов на нижних скла
дах. Такой запас позволит ус
тойчиво работать в период 
распутицы, не сбиваться е про
изводственного графика.

Именно так, по-хозяйски, и 
решили поступить асинозцы. 
Они продумали мероприятия, 
осуществление которых позво
лит без ущерба для выполне
ния месячных заданий вывез
ти на нижние склады дополни
тельно 15 тысяч кубометров 
древесины. Всего в первом 
квартале будет вывезено 38 
процентов древесины от годо
вого объема вывозки. Таким 
образом, создаются хорошие 
предпосылки для выполнения 
годового задания.

Районные комитеты партии, 
партийные организации, руко
водители объединения «Том- 
леспоом» обязаны провести 
необходимую работу для того, 
чтобы в ближайшие дни об 
обязательствах Асиновского ■ 
леспромхоза узнали в коллек
тивах всех лесозаготовитель
ных поедприятий. Примеру 
асиновцев должны последо
вать все леспромхозы обла
сти.

Вывезти в первом кварта
ле 36—38 процентов годового 
объема древесины — под. та
ким девизом должна органи
зовываться работа коллекти
вов. Эти цифры не только ре
альны. но и жизненно необхо

димы для большинства пред
приятий (исключение — лес
промхозы сезонного действия, 
для которых объем вывозки 
в первые три месяца должен 
составить свыше сорока про
центов). Приказ по объеди
нению «Томлеспром» (при 

плане разделки 2.450 тысяч 
кубометров в первом кварта
ле будущего года) требует 
сложить на нижних складах в 
запас еще не менее 400 ты
сяч кубометров древесины. 
То есть в .целом по объедине
нию предстоит вывезти 3 мил
лиона кубометров древесины, 
что составляет около 38 про
центов.

Каждое предприятие имеет 
задания по созданию запаса 
древесины. Но только издать 
приказ недостаточно. Успех 
может быть достигнут при 
целенаправленной организа
ционно-массовой и политико
воспитательной работе в кол
лективах/ подкрепленной тща
тельно продуманной органи
зацией производства в зим
ние месяцы. Пока же томские 
лесозаготовители не справля
ются ни с заданиями по по
ставке древесины народному 
хозяйству, ни с заданиями на 
ноябрь—декабрь по созданию 
запасов на нижних складах.

Было бы неправильно объяс
нять отставание исключительно 
неблагоприятными погодными 
условиями. Ноябрь действи
тельно оказался месяцем дале
ко не зимним, и из-за оттепе
лей большинство автомобиль
ных дорог не вступило в 
строй. Но и в этих условиях 
многие коллективы значитель
но перевыполнили месячные 
задания. Наша газета уже рас
сказывала о соревновании 
комплексных боигад Н. С. 
Шанцева из Каргасокского 
леспромхоза и И. Ф. Тихонова 
— из Ергайского. В ноябре 
Н. С. Шанцев и его товарищи 
заготовили 2.800 кубометров, 
из них тысяча кубометров да
на сверх плана. Еще лучше 
результаты у соревнующихся 
между собой боигад А. Г. 
Шкурина и А. Ф. Андрианова 
из Макзырского .леспромхоза. 
На их счету в ноябре почти по 
3,5 тысячи кубометров. Два 
коллектива, если исходить . из 
средних результатов по объе
динению, поработали за пять. 
Значит, и при неблагоприятных 
условиях можно добив.аться 
высоких показателей.

Вот почему очень важно, 
чтобы примеру Н. С. Шанцева 
и И. Ф. Тихонова, А. Г. Шкури

на и А. Ф. Андрианова, М. Г. 
Овечкина (Аргат-Юльский лес
промхоз) и Л. И. Ермолова 
(Комсомольский леспромхоз), 
соревнующихся между собой, 
последовало как можно боль
ше бригад. Сейчас на всех 
предприятиях принимаются 
обязательства на следующий 
год. Было бы правильным, 
чтобы эти обязательства пре
дусматривали, ч,то именно бу
дет сделано за зиму, и чтобы 
они легли в оснозу договоров, 
заключаемых коллективами 
между собой. Успех приходит, 
когда соревнующиеся рабочие 
и коллективы знают друг дру
га, вступили в трудовой t спор 
между собой. Именно тогда 
появляется подлинная борьба, 
рождается энтузиазм.
' Сошлемся еще раз на при

мер бригад Н. С. Шанцева и 
И. Ф. Тихонова. В октябре и но
ябре они с азартом боролись 
за первенство. Побеждала 
бригада Н. С. Шанцева. Но за 
11 месяцев—впереди бригада 
И. Ф. Тихонова. У неё 26.350 
кубометров, у соперников "■— 
на 200 кубометров меньше. 
Так что в декабре, на финише 
года, спор идет с особой 
силой. Но, кто бы ни побе
дил, соревнование на этом не 
закончится. И. Ф. Тихонов в 
письме к своему товарищу 
предложил продолжить с̂о- 
ревнование и на первый 
квартал. Он назвал свой рубеж 
— 9 тысяч кубометров. Та
кой боевитости, заинтересован
ности во многом не хватает со
ревнованию большинства лесо
заготовителей. И ответственны 
за это партийные и профсо
юзные комитеты леспромхо
зов. Слишком медленно раз
виваются договорные начала в 
соревновании.

Правильно поступили обще
ственные организации Асинов
ского леспромхоза, начав ра
боту по выполнению обяза
тельств первого квартала и 
всего будущего года с заклю
чения договоров между ком
плексными бригадами. Такие 
договоры, несомненно, станут 
большим резервом повыше-' 
ния производительности труда 
и наращивания объемов заго
товки древесины на всех пред
приятиях.

Но лесозаготовительный про
цесс лишь начинается на верх
нем складе. Окончательный 
успех будет зависеть от того, 
насколько четко удастся орга
низовать доставку древесины

на . нижние склады и ее раз
делку. В зимний период вы
возка — наиболее узкое ме
сто. Справиться с резко уве
личившимся потоком древе
сины без трехсменной работы 
лесовозного транспорта не
возможно. Поэтому партийные 
организации должны внима
тельно разобраться, все ли 
подготовлено к тому, чтобы 
с первых морозных дней дви
жение на автомобильных до
рогах не затихало ' круглые 
сутки.

Это тем более необходимо 
потому, что хорошее начина
ние — трехсменная работа 
экипажей по одному наряду— 
по существу забыто. Даже его 
инициатор М. П. Афанасьев в 
последнее время занят не за 
рулем автомобиля, а на строи
тельстве дороги. Единые наря
ды позволят не только повы
сить личную и коллективную 
ответственность за использо
вание машин, но и лучше орга
низовать соревнование экипа
жей на вывозке древесины. 
Передовики по собственному 
желанию переходят на работу 
по единому наряду. Так, газе
та «Красное знамя» недавно 
получила письмо И. Дерябина, 
оператора челюстного погруз
чика из Орловского леспром
хоза. Он пишет о том, как у 
них организована работа челю
стных погрузчиков по одному 
наряду. «Раньше лесовозы не 
всегда справлялись с заданием 
по вывозке, а сейчас они при 
норме 618 кубометров выво
зят до 1.100»,—убедительное 
доказательство привел в пись
ме И. Дерябин.

Особо нужно . подчеркнуть 
создание условий для трех
сменной вывозки древесины. 
Тщательная подготовка погру
зочных площадок, их освеще
ние, теплые вагончики, созда
ние оперативной ремонтной 
cnvn<6bi, доставка людей на 
работу и с работы — без это
го зимой в лесу трудиться не
возможно.

Первый квартал во многом 
определяет успех года. Если 
партийные, профсоюзные, ком
сомольские организации суме
ют объяснить это каждому ра
бочему, поведут борьбу за 
вывозку в январе—марте 38 
процентов годового объема 
древесины, то лесозаготовите
ли заложат прочную базу бу
дущих успехов. Нужно пом
нить, что запасы древесины, 
помимо обеспечения ритмич
ности, помогут сохранить тех
нику, сократить текучесть кад
ров, Асиновские рабочие при
зывают коллективы всех пред
приятий трудиться так, чтобы 
второй год пятилетки стал 
переломным в работе. И при
зыв их, без сомнения, найдет 
поддержку у всех лесозагото
вителей области.

Трудовые
Велики и ответственны . 

задачи, стоящие перед тру
дящимися России в новом 
пятилетии. В проекте пяти
летнего плана республики, 
разработанном в соответст
вии с решениями XXIV 
съезда КПСС и принятым 
Верховным Советом СССР 
планом девятой пятилетки, 
нашла свое воплощение 
главная поставленная пар
тией задача — обеспечить 
значительный подъем мате
риального и культурного 
уровня жизни народа на ос
нове высоких темпов разви
тия социалистического про
изводства.

О том, как успешнее пре  ̂
творить в жизнь задания 
пятилетнего плана, о реши
мости трудящихся Россий
ской Федерации внести до
стойный вклад в осущест
вление величественной про
граммы коммунистического 
строительства, говорили 
участники сессии Верховно
го Совета РСФСР, которая 
9 декабря второй день рабо
тала в Большом Кремлев
ском дворце.

Депутаты и гости продол
жительными аплодисмента
ми встретили товарищей 
Г. И. Воронова, В. В. Гри
шина, К. Т. Мазурова, А. Я. 
Пельше, Д. С. Полянского, 
М. А. Суслова, Ю. В. Ан
дропова, П. Н. Демичева, 
М. С. Соломенцева, Д. Ф. 
Устинова, Л. В. Капитонова.

Председатель Верховно
го Совета РСФСР депутат 
М. Д. Миллионщиков объ
являет о продолжении пре
ний по докладам о Государ
ственных, плаках развития 
народного хозяйства
РСФСР ’на 1971 — 1975 го
ды и на 1972 год, а также 
о Государственном бюджете 
РСФСР на 1972 год и об 
исполнении Государственно
го бюджета республики за 
1970 год.

Выступавшие на сессии 
заявляли о единодушной 
поддержке народами Со

ветской России внутренней 
и внешней политики Комму
нистической партии, подчер
кивали, что успешное вы
полнение намеченной про
граммы будет новым вкла
дом в укрепление могущест
ва нашей Родины.

Рассматриваемые проек
ты плзров, сказал первый 
заместитель Председателя 
Совета Министров Татар
ской АССР депутат Б. П. 
Мартынов, вызывают у 
каждого из нас чувство гор
дости за свой народ, за 
родную партию и Советское 
правительство. Советские 
люди видят в практических 
шагах нашего государства 
реализацию обширной про
граммы борьбы за прочный 
мир, за оздоровление меж
дународной обстановки.

О трудовом подъеме на 
Волгоградском тракторном 
заводе говорил его дирек
тор депутат В. А. Семенов. 
Каждый второй пахотный 
трактор в Российской Феде
рации, сказал он, работает 
с маркой' предприятия.

О широком размахе со
ревнования, о творческом 
подходе рабочих и служа-

ВТОРАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА РСФСР ВОСЬМОГО СОЗЫВА

щих к своему труду говори
ли также председатель 
Курганского облисполкома 
депутат Н. Г. Маслов, на
чальник «Главтюменьнефте- 
газстроя» депутат Е. А. 
Огороднов и1 другие. Они 
подчеркивали, что социали
стическое соревнование, на
учно-технический прогресс 
поднимают на новую, более 
высокую ступень борьбу 
коллективов за повышение 
производительности труда, 
позволяют эффективнее ре
шать экономические задачи.

О торжестве ленинской 
национальной политики
Коммунистической партии и 
Советского правительства, 
направленной на укрепление 
нерушимой дружбы наро
дов, расцвет всех наций и 
народностей нашей много
национальной Родины, го
ворил первый секретарь об
кома КПСС Еврейской авто
номной области (Хабаров
ский край) депутат Л. Б. 
Шапиро.

Убедительным примером 
яркого воплощения в жизнь 
этой мудрой политики, ска
зал депутат, является раз
витие экономики и культуры 
нашей области. За годы ее 
существования выпуск про
мышленной продукции воз
рос в десятки раз. Область 
располагает широкой сетью 
культурно - просветительных 
учреждений. У нас работа
ют еврейский и русский на
родные театры. На еврей
ском языке издается обла
стная газета «Биробиджанер 
Штерн» (« Биробиджанская 
звезда»). Все населенные 
пункты электрифицированы 
и радиофицированы. 70 
процентов жителей смотрят 
телевизионные передачи, в 
том числе из Москвы через 
космическую систему связи 
«Орбита». Многое делается 
для улучшения народного 
образования, медицинского,

. культурно-бытового обслу
живания населения. В еди
ной братской семье плодо
творно трудятся представи
тели многих национально
стей. Только заклятые клас
совые враги, антисоветчики- 
сионисты, которые плохо 
контролируют свои чувства, 
когда речь идет о нашей 
стране, не могут видеть на
ших успехов и в припадке 

’ националистического бе
шенства клевещут на нас, 
сочиняют всевозможные не- 
бьшйцы о положении евре
ев в Советском Союзе. Тру
дящиеся области, подчерк
нул Л. Б. Шапиро, с гневом 
и возмущением отвергает 
вымыслы и клевету сиони
стов о якобы бесправном 
положении советских евре
ев.

Конкретным мерам по, 
максимально полному и бы
строму внедрению резуль
татов научных исследований 
в практику народного хо
зяйства посвятил свое вы
ступление председатель 
президиума Уральского на

учного центра Академии на
ук СССР (Свердловская об
ласть) депутат С. В. Вон- 
совский.

Депутаты вносили пред
ложения одобрить Государ- 

. ственный пятилетний план 
развития народного хозяйст
ва, план и бюджет Россий
ской Федерации на 1972 
год. Они выражали уверен
ность в том, что план и бюд
жет обеспечат выполнение 
задач, стоящих перед рес
публикой в новом пятиле
тия.

Председательствую щ и й 
— депутат М. Д. Миллион
щиков сообщил, что в пре
ниях по обсуждавшимся 
вопросам выступили 25 че
ловек. Принимается реше
ние прекратить прения.

С заключительным сло
вом выступил заместитель 
Председателя Совета Мини
стров РСФСР, председатель 
Госплана республики депу
тат К. М. Герасимов. Депу
таты единогласно приняли 
Закон о Государственном 
пятилетием плане развития 

* народного хозяйства
РСФСР на 1971 — 1975 го
ды и о Государственном 
плане развития народного 
хозяйства РСФСР на 1972 
год.

Затем заключительное 
слово произнес министр 
финансов РСФСР депутат 
И. И. Фадеев. Единогласно 
принимается Закон о Госу
дарственном бюджете
РСФСР на 1972 год. Дохо
ды и расходы его с учетом 
внесенных изменений и по
правок утверждены в сумме 
43.420.395 тысяч рублей. 
Принято также постанов
ление об утверждении отче
та об исполнении Государ
ственного бюджета Россий
ской Федерации за 1970 
год.

Депутаты переходят к 
обсуждению следующего 
пункта повестки дня.

С докладом о проекте 
Кодекса законов о труде 
РСФСР выступил председа
тель Комиссии законода
тельных предположений 
Верховного Совета РСФСР 
депутат В. Ф. Торопов.

Советское трудовое зако
нодательство, сказал он, на 
всех этапах строительства 
нового общества играло 
важную роль в -решении за
дач, выдвигаемых Комму
нистической партией и Со
ветским государством, ока
зывало большое влияние на 
развитие социалистических 
производственных отноше
ний.

В 1918 году „был принят 
первый -Кодекс законов о 
труде Российской Федера
ции, который юридически, 
закрепил великие, завоева
ния Октябрьской социали
стической революции в об
ласти трудовых правоотно
шений. В 1922 году был 
принят новый Кодекс зако
нов о труде.

Со времени утверждения

этого Кодекса прошло око
ло 50 лет. Изменились со
циально-экономические ус
ловия в стране. Социализм 
победил полностью и окон
чательно. Многое измени
лось и в организации тру
да. В связи с этим некото
рые положения Кодекса ут
ратили силу и перестали 
применяться. Труд рабочих 
и служащих регулировался 
отдельными законодатель
ными актами Союза ' ССР и 
союзных республик. Назре
ла необходимость привести 
трудовое законодательство в 
единую стройную систему.

Учитывая это, в июле 
1970 года Верховный Совет 
СССР принял Основы зако
нодательства Союза ССР и 
союзных республик о труде, 
которые закрепили важней
шие принципы социалисти
ческой организации труда.

Центральное место в тру
довом законодательстве
нашей республики займет 
новый Кодекс законов о 
труде РСФСР, проект кото
рого внесен на рассмотре
ние. Он сохраняет основные 
демократические принципы 
правового регулирования 
труда при социализме, кото
рые были заложены в Ко
дексе законов о труде 1922 
года, — договорный харак
тер трудовых отношений, 
охрану труда, участие проф
союзов в регулировании ус
ловий труда и другие.

В то же время проект, 
как и Основы, устанавлива
ет новые принципиальные 
положения, направленные 
на дальнейшее увеличение 
трудовых гарантий рабочих 
и служащих. Важнейшими 
из них являются: ограниче
ние случаев,,- когда допу
скается временный перевод 
работника на другую работу 
в связи с производственной 
необходимостью; сохранение 
среднего заработка за ра
ботником, временно переве
денным на другую работу в,,, 
связи с простоем; удлинение 
с двух' до четырех месяцев 
срока неявки на , работу 
вследствие временной нетру
доспособности, по истечении 
которого допускается уволь
нение работника по инициа
тиве администрации; запре
щение замены отпусков де
нежной компенсацией; уве
личение времени оплаты 
вйнужденного прогула неза
конно уволенного работника 
с 20 дней до трех месяцев 
и другие.

Депутат В. Ф. Торопов 
охарактеризовал далее за
дачи кодекса и основные 
его, статьи. Значительное 
место в кодексе отводится 
основным трудовым правам 
и обязанностям рабочих Н 
служащих. В нем содер
жатся важнейшие консти
туционные права, которые, 
обеспечил социализм тру
довому человеку,' — на 
труд, на гарантированную 
государством заработную 
плату, на отдых, на мате
риальное обеспечение в 
старости и при потере тру
доспособности.

(Окончание на 3-й стр.)

ч е р а  
в
о б л а с т и

•

Девять медалей 
моторостроителей

Приятное сообщение при
шло вчера на завод «Сиб
электромотор» с Выставки 
достижений народного хо
зяйства СССР. Главный ко
митет ВДНХ постановил за 
достигнутые производствен

ные успехи и участие в экс
позиции выставки 1971 года 
наградить медалями и де
нежными премиями девять 
работников предприятия.

Серебряные медали
ВДНХ получили начальник 
заводского технологического 
бюро В. Л. Лукьянов и на
чальник технологического 
бюро цеха № 1 Л.,В. Маль
цев. Бронзовыми медалями 
выставки награждены; то
карь цеха № 1 А. Э. Валь- 
кер, технолог цеха № 19 
X. Иксапов, старший инже- 
нер:технолог В. П. Гусева, 
формовщик цеха № 7 А. Ф. 
Воропаев, инженер-конст
руктор В. И. Нестеренко, 
старший инженер-технолог 
Б. А. Соколов и слесарь- 
формовщик . П. Е. Крысов.

Медали присуждены за 
разработку технологических 
процессов и внедрение в се
рийное производство новых 
типов электродвигателей, 
экспонированных на выстав
ке.

В. СОМОВ.

Авторское
свидетельство
студента

Научно-исследовательский 
институт ядерной физики, 
электроники и автоматики 
при ТПИ получил вчера из 
Государственного комитета 
по делам изобретений и от
крытий при Совете Мини

стров СССР авторское сви
детельство на бетатрон, в 
котором усовершенствована 
система инжекций и сброса 
электронов, что позволило 
уменьшить габариты и по
высить надежность ускори
теля. Авторское свидетель
ство явилось результатом 
дипломной работы студента 
пятого курса электрофизи
ческого факультета поли
технического института
Александра Пашкова. Дип
ломником руководили кан
дидаты технических наук 
В. Л. Чахлов и Ю. Н. Бель- 
тясз. Это авторское сви
детельство — двадцать вось
мое, полученное НИИ ЯФ 
в 1971 году.

В. ИВАНОВ.

Накануне сдачи
Вчера рабочая комиссия 

осмотрела новые производ
ственные площади завода 
.математических маш^н. Это 
вторая очередь заводско
го корпуса № 4 общей пло
щадью в 8.000 квадратных 
метров, построенная строй
управлением № 3 треста 
«Томскпромстрой». Первая 
очередь цеха с такой же по
лезной площадью была вве
дена в эксплуатацию в про
шлом году. А всего новый 
цех займет территорию в
32.000 квадратных метров. К 
концу месяца, после устра
нения недоделок, вторая

очередь четвертого цеха 
войдет в строй. Здесь будут 
трудиться более пятисот 
рабочих.

И. АНДРЕЕВ.

С товарами 

через тайгу
С базы Томского облпо

требсоюза вышел в рейс 
автопоезд в составе десяти 
машин. Маршрут его лежит 
через Туган, Самуськи и 
Красный Яр в населенные 
пункты Кривошеинского 
района. Водители доставят 
труженикам села овощи, 
фрукты и другие продо
вольственные товары, а 
также промышленные из

делия. В период бездо
рожья, который продол-, 
жался этой осенью особенно 
долго, товары для районов, 
лежащих за Обью и на се
вере области, приходилось 
доставлять окружным путем 
через Новосибирск. Их гру
зили ."на \ железную дорогу, 
везли до станции Пихтовка, 
а там переваливали на ав
томашины, которые шли по 
северной трассе, минуя 
большие переправы.

В. ДЕМЧЕНКО.

Вышка переехала
Вчера бригада бурового 

мастера Я. Я. Яныбекова 
из Каргасокской нефтераз
ведочной экспедиции про
бурила первые сотни метров

скважины № 2 на Севере-. 
Сильгинском газоконденсат
ном месторождении. Буро
вая была перевезена без 
разборки за три километра 
— со скважины № 1 на 
этом же месторождении — 
бригадой монтажников про
раба А. А. Пещерского. Для 
того, чтобы перевезти выш
ку по бездорожью и забо
лоченной тайге, потребова
лось приложить немало вы
думки и умения. Перебази
ровка буровой в смонтиро
ванном виде значительно 
ускорила начало проходки . 
новой скважины. Бурильщи
ки обязались пройти -на 
скважине № 2 не менее 
двух тысяч метров до конца 
года. 'i

Г. АЛЕШИНА.
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Пятый пленум Кировско
го райкома КПСС рассмот
рел вопрос о том, как вы
полняется постановление 
III пленума обкома КПСС 
об улучшении капитального 
строительства.

За четыре последних года 
строительными организация
ми Кировского района вве
дено более 250 тысяч квад
ратных метров жилой площа
ди, пять школ, семь детских 
садов и детских комбинатов, 
ряд вузовских корпусов и 
многие другие объекты. 
Только в текущем году 
строители сдали 19 жилых 
домов* пять магазинов, сред
нюю школу, вторую очередь 
завода железобетонных кон
струкций, цех мелких желе
зобетонных изделий ОПСЙ, 
картофелехранилище на 
1.000 тонн, детсад на 280 
мест и ряд других объектов.

Цифры внушительные. 
Они подтверждают, что 
большую роль сыграла наме
ченная областным комите
том партии линия на перво
очередное развитие произ
водственной базы капиталь
ного строительства. Только 
коллективом треста «Томск- 
промбтрой» на эти цели бы
ло освоено в восьмой пяти
летке 16,2 миллиона рублей. 
Это в 2,2 раза больше того, 
что освоено за предыдущие 
пять лет. Такой подход к де
лу положительно сказался и 
на увеличении мощностей 
по выпуску сборного железо
бетона, асфальтобетона, 
инертных материалов. Суще
ственно улучшилась обеспе
ченность строек материала
ми и конструкциями.

Все, Что сделано по раз
витию производственной ба
зы капитального строитель
ства, по выпуску продукции 
предприятиями строитель
ной индустрии—это дело 
рук рабочих, инженеров, 
техников, руководителей, 
партийных, профсоюзных и 
комсомольских организаций. 
Многие коллективы доби
лись хороших результатов в 
выполнении производствен
ных планов и социалистиче
ских обязательств в первом 
году пятилетки. ,

Решения XXIV съезда 
КПСС способствовали повы
шению трудовой и полити
ческой активности строите
лей. В развернувшемся со
циалистическом соревнова
нии за досрочное выполне
ние планов текущего - года 
активно участвуют все кол
лективы, подавляющее боль
шинство рабочих и инженер
но-технических работников.

Выступивший на пленуме 
шофер автообъединенйя 
«Томокстройтранс» М. Д. 
Чикалиди рассказал о том, 
какая работа по организации 
соревнования проводится у 
них. В объединении разрабо
таны условия социалистиче
ского соревнования между 
филиалами, автоколоннами, 
бригадами. Регулярно подво
дятся итоги соревнования. 
При подведении итогов учи
тывается выполнение пла
нов, снижение себестоимо
сти работ, расходование 
фондов заработной платы,

состояние трудовой дисцип
лины, участие в рационали
заторской работе и другие 
важные стороны жизни кол
лектива. 850 рабочих и ИТР 
имеют личные социалистиче
ские обязательства.

В тресте «Томскпром- 
строй» около 500 рабочих, 
инженеров и техников вклю
чились в соревнование за 
звание «Ударник девятой пя
тилетки».

В тресте «Томскжил- 
строй» бригада каменщиков 
СУ-13, возглавляемая заслу
женным строителем РСФСР 
Г. Г. Вальгером, первой. 
поддержала почин передо
вых строителей страны по 
ежедневному перевыполне
нию норм выработки в нату
ральных показателях. За

ными подразделениями, не
ритмично поступление мате
риалов.

Секретарь комсомольской, 
организации СУ-1 В. В. Вла
димиров критиковал управ
ляющего трестом «Томск- 
промстрой» В. И. ЕлфйМова 
и начальника СУ-1 В. П. Та- 
рабрина за то, что они не 
добились четкой, слаженной 
работы на возведении ком
бината крупнопанельного до
мостроения. На ударной мо
лодежной стройке часто не 
бывает необходимого коли
чества техники, отсутствует 
малая механизация, не хва
тает материалов. «Уже не
сколько месяцев, — под
черкнул комсорг, — идет 
разговор о пиломатериалах,

ПЛЮС
ЭКОНОКИЧЕСКИЕ

ЗНАНИЯ
ней последовали бригады 
В. М. Конаковой и В. П. Се
мина из ДМУ, В. А. Копы- 
тина из управления «Спец
строй».

В тресте «Томскпром- 
строй» кбМйлексн&Я бригада 
Н. И. Бондаренко из СУ-3 
одной из первых перешла на 
работу по методу зелено
градского строителя Н. Зло
бина (бригадный подряд). 
Бригада заслуженного стро
ителя РСФСР II. А. Кур; за
кона работает в счет 1972. 
года. Уже новый год и на 
Трудовом календаре пятнад
цати брйгаД из сгроительно- 
монтажйого управления 
№ 8.

Вместе с тем на пленуме 
отмечалось что состояние 
капитального строительства 
в районе во многом еще не 
отвечает требованиям дня. 
Не справились с планом де
сяти месяцев тресты 
«Томскжилстрой» и «Томск- 
промстрой». Томичам недо
дано значительное количе
ство жилой площади, Не 
освойЛи строители большие 
суммы на строительство дет
ских учреждений, предприя
тии строительной индустрии. 
Такое положение дел не мог
ло не волновать членов рай
кома КПСС, всех участни
ков пленума. В своих вы
ступлениях :"<Шг1 указывали, 
что Многие недостатки в ра
боте объясняются слабой, ор
ганизацией производства. На 
многих объектах трестов 
«То.мскпромстрой» й
«Томскжилстрой» не соблю
даются элементарные пра
вила ведения работ, нет| 
взаимной увязки■ Между 
строительными и монтаж-

из-за которых срывается 
пуск теплового контура».

На пленуме критикова
лись руководители строи
тельных организаций, кото
рые стремятся производить 
работы на всех объектах од
новременно, нераЦйонаЛьйо 
используя технику, меха
низмы, нарушая техниче
ские условия и строитель
ные нормы.

Осуществление огромной 
программы развития и ук
репления производственной 
базы капитального строи
тельства —- дело всей рай
онной партийной организа
ции.

Предприятия й организа
ции района оказывают зна
чительную помощь- ЛЮДЬМИ 
строителям и предприятиям 
строительно;! индустрий, 
изготавливают нестандарт* 
ное оборудование и ос* 
настку, внедряют автома- 
тику. Коллектив завода ма
тематических машйн изгото
вил для КПД траверзные и 
передающий тележки, ме
таллические колонны. Боль
шую поМОЩь строителям 
этого объекта оказывают 
коллективы электромехани
ческого завода и завода ре
жущих инструментов.

А вот заводы «Сибэлект-

деятельностью в первую 
очередь зависит от улуч
шения работы с кадрами. 
Общее состояние работы с 
кадрами строителей вызва
ло серьезную озабоченность 
участников пленума. Руно- 

, водители строительных ор
ганизаций и предприятий 
стройиндустрии, партийные 
и профсоюзные комитеты 
Слабо привлекают рабочих к 
управлению производством, 
не используют их опыт и 
знания. Рабочие собрания в 
управлениях и бригадах про
водятся от случая к случаю, 
постоянно действующие 
производственные совеща
ния ■ с широким ■ привлече
нием кадровых рабочих не 
созданы.

Особое внимание руково
дителей и партийных орга
низаций должны привлекать 
инженерно-ТеХййческие Кад
ры, кадры командиров про
изводства. Бережное и вни
мательное отношение к ин

женерам и - Техникам, За
бота об их быте,* уче
бе и отдыхе, Наряду с по
вышенной требовательно
стью, способствуют наи
более быстрому становле
нию йнженерно-теХййЧесйих 
кадров в рйды командиров 
производства. В райбйё бо
лее 100 инЖейерно-технйче- 
ских работников строитель
ных организаций являются 
слушателями районной эко
номической школы. Б тре
стах «Томскжилстрой» и 
«Томскпромстрой» созданы 
экономические школы. Но 
не все' партийные организа
ции удовлетворительно ор
ганизуют работу этих школ 
и семинаров.’ На партийных 
собраниях йри обсуждений 
постановления III пленума 
обкома КПСС резкой,' Но 
справедливой критике за 
слабое внимание к экономи
ческому обучению рабочих 
и йнжеНерно^ехничёских ра* 
боТникой подверглись пар
тийный комитет треста 
«ТОмскпрОМСТрой» й партйй* 
ные бюро строительных уп
равлений.

Работа с кадрами вообще, 
их экономическое обучение 
в частности, приобретают 
сейчас особое значение. Ди
рективами XXIV съезда 
партии в текущей пятилет
ке намечено перевести все 
строительные организации 
на новые условий планиро
вания н ' Экономического 
стимулирований, Важным 
условием успешной дея
тельности В новых условиях 
работы Является глубокое 
знание экономики,

Пленум Кировского . рай
кома КЙСС принял поста
новление, в котором потре
бовал от партийных комите
тов строительных бргайиза-

ЗА СТРОКОЙ ПЯТИЛЕТНЕГО ПЛАНА

Машины для новостроек
В этом пятилетии намечается завершить комплексную ме

ханизацию производства отдельных видов строительных ра
бот. Строительные организаций будут оснащаться более мощ
ной техникой, новыми машинами, заменяющими ручной труд.

Землеройные Машины с 
гидравлическим приводом— 
новое слбВо в советском эк- 
сКаваторОстроений, Они зна
чительно производительнее 
и маневреннее механических 
агрегатов. Серийный выпуск 
гидравлических экскавато
ров ^алажен в нынешнем 
году на- Ленинградском, 
Ковровском (Владимирская 

область) заводах и других 
ведущих предприятиях Ми
нистерства строительного, 
дорожного и коммунального 
машиностроения. КбйсТруК- 
торы отрасли разработали 
целую систему таких ма
шин. Каждая из Них снабже
на Набором Сменного обору
дования, максимально при

способлена к выполнению 
самых различных землерой
ных, а также погрузочНо- 
раЗгрузочйЫх работ, Б девя
той пятилетке будет освоено 
серийное изготовление гид
равлических машин с ков
шами емностью 0,25—0,8 
кубометра и выше. Их вы
пуск в общем объеме про-'

изводства экскаваторов в 
1975 году намечено Довести 
почти до 70 процентов.

Директивами XXIV съез
да партии Предусмотрено 
ускоренное развитие строи
тельного и дорожного маши
ностроения. В списке новой 
продукции, Которую пред* 
НрййтНям отрасли предстоит 
освоцть за пять лет, — ма- 
ШННМ более 800 конструк
ций. Почти треть из них 
войдет в системы, НреДна- 
значенные длй комплексной 
механизации ОСНОВНЫХ й 
вспомогательных работ в 
строительстве, промышлен
ности стройматериалов, в 
лесной и торфяной промыш
ленности, коммунальном хо
зяйстве.

В частности, мощная тех
ника придет на помощь ме
лиораторам. В ближайшее 
время будет завершено ос
воение комплекса Машин 
для строительства и эксплуа
тации осушительных и оро
сительных каналов. В их со
ставе высокопроизводитель

ные роторные экенаваторы. 
После выполнения ими всех 
необходимых операций не 
требуется дополнительной 
зачистки дна и откосов в 
канале, сюда сразу Же мож
но пускать воду. Созданы 
также комплекты машин и 
Механизмов для бетониро
вания оросительных Систем, 
специальные экскаваторы 
для укладки дренажных 
труб.

Рыхлигелй мерзлого 
грунта, смонтированные на 
мощных тракторах, траншей
ные, бурильные экскавато
ры, десятки других видов 
техННкй в Северном испол
нении получат строители 
Таймыра, Снбйрй, Якутии, 
Дальнего Востока. Такие 
машины приспособлены для 
работы в сильные Морозы, 
Использование их поможет 
осуществлению намеченной 
пятилетним планом про
граммы освоения богатей
ших Месторождений нефти, 
газа, цветных металлов, ал
мазов,

В планах Машинострои
телей предусмотрен выпуск 
оборудований для изготов
ления и сборки объемных 
Элементов зданий в завод

ских условиях. К серийному 
производству рекомендова
ны комплекты новейших ма
шин дЛя выполнения кро
вельных работ.

Другое Магистральное на
правление технического 
прогресса в строительном и 
дорожном машиностроении 
— создание новых машин 
повышенной единичной мощ
ности. Инженеры отрасли 
сконструировали, быстро
ходный скрепер, оборудо
ванный дизелем мощностью 
960 лошадиных сил и ков
шом 25 кубометров. По про
изводительности он в не
сколько раз Превосходит 
ныне выпускаемое оборудо
вание. Завод для выпуска 
таких машин планируется 
построить в волжском горо
де ВаЛаково.

Создаются монтажные 
КраНЫ грузоподъемностью 
160 ’тонн, мощные бульдо
зеры, автогрейдеры,. конст
руирование новой техники 
ведётся на базе крупных 
Тракторов Т-330, К-702,
Т-130.

Выполнение программы 
пятилетки машиностроите
ли начали успешно.

(ТАСС).

рэдлОтору^д., .манометровый ций обеспечить рост нроиШ, 
" .....лЬ'-------не выполняют задании пар

тийных органов по изготов
лению ; нестандартного обо
рудования для комбината 
крупнопанельного домостро
ения и тем самым создают 
здесь дополнительные труд
ности.

На XXIV съезде КПСС 
отмечалось, что повышение 
уровня руководства эконо
микой, всей Нашей органи
заторской и политической

воднтельйости труда на 
строительных объектах, ос
воение новой техники и тех
нологии .Производства, улуч
шение Качества работ, по
вышение уровня организа
ции труда, укрепление тру
довой и общественйой дис
циплины,

М. НИКОЛАЕВ, 
Секретарь Кировского 

райкома КПСС.

З И М Н И Е
ЗАБОТЫ
Д Е Р Е В Н И

Иван Аркадьевич Филимонов много лет работает скот
ником в совхозе «Новокривошеинский» КрнвошеинскоЮ 
района. В этом году за Пастбищный период надой на ко
рову в стаде составил 934 килограмма. Это неплохой ус
пех даже для опытного скотника,

Фото В. Казанцева.

НОВИНКИ

СИБИРЯКОВ
Утверждены к производ

ству 40 новых-., видов посу
ды, разработанных худож
никами Хайтйнского фарфо
рового завода, что в Иркут
ской области. Среди нови
нок—сервиз для пельменей, 
излюбленного блюда си
биряков. Помимо большой 
миски и тарелок, в него вхо
дят сосуды для, специй, сме
таны, уксуСа.

Старейший на востоке 
страны Хайтинский фарфо
ровый завод дае'т в настоя
щее время 15 миллионов из
делий в год. В этой пяти
летке он увеличит вьшуск 
продукции более чем в два 
раза.

(Корр. ТАСС).

СОСНЫ
В БЕРЕЗНЯКАХ

В тюменской тайге нача
лась заготовка семян хвой
ных деревьев. Работники 
лесного хозяйства планиру
ют за зиму припасти только 
семян соснЫ не менее девяти 
тонн. Интересно, что для 
получения килограмма Се
мян, нужно собрать центнер 
шишей.

Для успешного ведения 
восстановительных работ В 
области созданы крупные 
лесопитомники. Они выра
щиваю! саженцы кедра, сос
ны, ели, лиственницы. В спе
циализированные хозяйства 
пришЛа высокопроизводи
тельная лёсопоеадойная тех-, 
ника. Она постепенно пол- 

вытееййт ручной

Тюменская область богата 
сом. Однако запасы его не 
зграЙИЧны. Вот почему 
лыйое внимание здесь 
еляётСя посадкам дерев;,- 
ценных пород. Сейчас в 

резовых краЯх выросли 
Ойные массивы. Только в 
текшем сезойе на выруб- 
х и малопригодных для 
зьского хозяйства местах 
и посажены на 12 тыся- 
IX гектаров.
Тюмень.

•(ТАСС).

П Е Р Е Д  Д А Л Ь Н И М И  М А Р Ш Р У Т А М И
Успех и ритмичность рй-, 

боты геологических органи
заций области во многом 
зависят от материального и 
Технического обеспечения. 
За годы работы сложилась 
достаточно гибкая , система 
доставки оборудования. Во 
время Навигации иД6! Завоз 
грузов НИ базы эКсНедицНЙ, 
зимой — от баз экспедиций 
на места будущих работ. Но 
так как часть материалов 
поступает с заводов и в 
первом, и в четвертом квар
талах, то яриходИтсй Зимой 
тоже доставлять грузы из 
Томска.

Томское геологическое 
управление располагает до
статочно мощным флотом. 
За- прошедщую навигацию 
удалось ЗйвеЗТИ на базы 
предприятий 77,6 тысячи 
трнн; грузов. Несмотря на 
эту Достаточно большую 
цифру, ВасЮГайсКая й Кар- 
гаСокСкаЯ Экёпёдйцйй обес
печены оборудованием и ма
териалами не полностью. В 
Средний Васюган нужно до

ставить еще 1,5 тысячи, В 
Каргаеок — 2 Тысячи ТОНН 
груза.

Вез Всяййх сомнений, обе 
энспёДиций Не оказались бы 
в Таком, положении, если бы 
лучше использовался флот, 
Баржи из-за несвоевремен
ной разгрузки простояли 
460 суток. Особенно великН 
6ЫЛН НрОстой В Ёасюган- 
СКОЙ нефтеразведочной Экс* 
недйцня. некоторые баржи 
ЖдаЛН разгрузки Но 12 
дней. Подолгу простаивали 
они и в Каргаеойокой экс
педиции. Неорганизован
ность обхОДНТся очеНь доро
го государству, Грузь! Те
перь Придется Доставлять на 
машинах из Томска. 

Медленно, с большими
задержками грузили баржи 
и на базе материально-тех
нического снабжения в об
ластном Центре, База име
ет достаточно Механизмов— 
плавучие, назеМНые краны. 
Видимо, не хватает только 
организованности й дйЕЩнп-

лиНш. Во многом виновны в 
простоях и сами рНбоТННкН 
речного флота. Экипажи 
теплоходов нередко нару
шали трудовую дисциплину. 
Примером безответственно
сти Может служить случай 
с экипажем теплохода 
№ 866 под управлением ка- 
пйТШШ Г. 6 , Кольцова, пос
ле разгрузки судна в Йовом 
Ёасюгане экипаж неделю ' 
пьянствовал. Ударили мо
розы, пришлось теплоходу и 
барже зазимовать в пути, 
не успев Добраться до базы.

Мы вынуждены говорить 
о таких' досадных СрЫвах 
потому, что начинается под
готовка к будущей навига
ций, И нужно многое сде
лать сегодня. Чтобы повы
сить организованность в 
работе, укрепить трудовую 
дисциплину..

НыНчё зи!иой нам нужно 
завезти на базы экспедиций 
и На места работ 50 тыейч 
тойн грузов. Напряженно 
потрудился коллектив авто- 
базы гСологоупраВлейня. Из

75 автомобилей 73 могут 
немедленно отправиться в 
путь., Значительно окрепли 
производственные мощно
сти. Построены механиче
ские Мастерские, диспетчер
ская, теплый бокс для кра
нов, пункт заправки горю
чим, утеплен гараж, благо
устроена вся территория, 
Вернувшись из трудйбТО 
рейса на север, водители 
легко смогут подготовить 
машину к новой поездке. 
Для водителей экспедиций 
организована коМната от- 
дЫха. Хотелось бы отметить
большую организаторскую 
работу директора автобазы 
В. В. Петлина, много сде
лавшего для становления 
молодого Коллектива,

В прошлые годы в это 
время уже прокладывались 
зимники, а сейчас, по су
ществу, МЫ к перевозкам не 
пристукали. Б Картасойской 
и Александровской экспе
дициях попытались промо
раживать дороги, но из-за 
оТтёйёли техника Тонет в

болотах. Не Только погода 
подвела геологов. Не готов 
гусеничный Транспорт. Из 
22 гусеничных тягачей на 
ходу тблько 6, остальные 
простаивают из-за отсутст
вия запасных частей, Из 
252 тракторов подготовлены 
106,

Мы обращаемся к руко
водителям «Сельхозтехни
ки» с просьбой ‘ выделить 
запасные части. Бесполезно 
простоявший трактор — это 
деСЯТКй тбйн ГРУЗОВ, не До
ставленных На место. Зна
чит, или буду! СОрванЫ ра
боты, м м  придется. затра
чивать огромные деньги й 
завозить грузы вертолета
ми.
• Знмйиё Маршруты геоло
гов ТОЛЬКО начинаются. Ус
пешное завершение Их ... — 
осйбВа будущих ОТкрЫТйй.

ф. ТРУТНЕВ, 
главный механик Том
ского территориального 
геологического управ

ления.

Федя Пономарев й Юра 
Мерзляков трудились в 
КузнецовсКоМ отделении 
совхоза «Сибирь» на раз
ных работах. S начале но
ября, когда во вновь по
строенном телятнике орга
низовали группу для интен
сивного откорма молодняка 
крупного рогатого скота, 
Федя с Юрой попросили на
значить их скотниками. Они 
заботливо ухаживали за 
своими питомцами: вовремя 
кормили, поили, чистили. 
Прошел ноябрь, первый
трудовой месяц МЬЛОДых 
животноводов. Итог порази
тельный: 1.480 граммов
среднесуточного привеса от 
каждого Животного,-

Молодые скотники хоро
шо трудятся н В декабре. В 
районе проходит смотр-
конкурс ферм. Федор Поно
марев и Юрий Мерзляков 
стремятся выйти в число
победителей.

Н. СЕМЁНОВ.
Б акчареК й й  район .

* » »
В совхозах Колпатепско- 

го района хорошо налажена 
вывозка на воля местных 
удобрений. Работают 9 ме
ханизированных звеньев. 
Под будущий урожай до
ставляется ежедневно по 
1.200 — 1.300 ТОНН перег

ной.
МеЖДу звеньями развер

нулось Соревнование. ..Пер
венство сейчас За механиза- 
торами совхоза «Тогур- 
сйНй». Онн уже выполнили 
годовой план вывозки удоб
рений й решили до Конца 
года вывезти на поля ещё 
не ,Менее 2 Тысяч ТОнН. Са
мые высокие йоказаТёли у 
механйЗйрованноГО Зёейа 
Ю. Г. Фатеева из МохоВ- 
скоГо отдеЯеНйй. ЧлёйЫ 
звена трактористы П. П. 
Панов. А. М. Соныряей, 
М. В. Фатеев, В. Н. Огйй- 
дей и В, С. Трифонов Нй 
машинах «Беларусь» до
ставляют Тракторными те
лежками до 250 тонн перег
ноя в день.
- Дополнительно к годово
му плану СОВХОЗЫ района 
намечают, Вь1везтй мёстйых 
уДобрейНй не менее 15 ты
сяч тонн. .. .

Г, ЛЮБОВСКЙЙ.
* * *

Перез открытые двери 
колхозной Мастерской 75- 
сильный Трактор буксирует
очередной комбайн,

— пятнадцатый! — с 
гордостью говорят механи
заторы.

Слаженно, четко идет 
ныйче ремонт Комбайнов в 
колхозе имени XXII парт- 
съёзда. Выстудив инициато
рами соревнования за быст
рейший ремонт машин в 
зимнее время, богословцы 
крепко держат свое слово. 
Оставшиеся в хозяйстве 
неотремоНтированные четы
ре комбайна будут постав
лены на линейку готовно
сти в ближайшие днй.

В. ЯКОВЛЕВ.
З ы р я н с к и й  рай он .

* * *
Близится к завершению 

первый год пятилетки. Для 
животноводов совхоза
«Коммунист» он явился го
дом новых успехов в борьбе 
за увеличение пройзводст- 
ва Молока и мяса. Совхоз 
на Месяц раньше срока вы-, 
полнил годовой план про
дажи Мяса государству. На 
приемный ,пуйкт его достав
лено 3.008 центнеров. Это 
на 10,4 процента больше, 
чем В прошлом году.

Наличие ейота на откор
ме позволяет успешно вы
полнить также задание йо 
продаже мяса. Среди жи- 
вотноводов развернулось 
соревнование за рациональ
ное использование Кормов, 
за получение наибольшей 
отдачи от них. Соревнова
ние в мясном цехе совхоза 
возглавляют В. Козгова, 
Т. Горинова, М. Звягинце
ва, йз месяца в месяц пе
ревыполняющие плановое 
задание. по суточным приве
сам.

Совхоз досрочно выпол
нил годовой план производ
ства Молока. Его получено 
на 6,6 процента больше 
прошлогоднего. Уже за 11 
месяцев хозяйство Продало 
государству около 2 тысяч 
центнеров молока сверх го
дового плана. Надой в сред
нем на корову превысил 
2.800 килограммов. . На Ка- 
рдкольекой ферме он достиг 
3.700 килограммов. Доярки 
А. И. Лихачева и А. Е. Ши
лова первыми в районе ста
ли доярками-четырехтыояч- 
ницами.

Досрочно выполнили го
довой план производства и 
продажи Молока также сов
хозы имени Ленина и «фи- 
лимоновекий».

И. ФЕДОРОВ.
А си н овски й  район .

г И 'Ж
Закапчивается «пушная 

страда» на ЙарабельскоЙ 
звероферме. Тысячи шку
рок серебристо-черных ли
сиц Направлены на ме
ховые фабрики страны. 
Коллектив ферме! от
лично справляется с социа
листическими ОбЙЗ&тёЛьбТ* 
вами первого года пятилет
ки — забой зверей й ббра- 
ботка шкурок производятся 
в сжатые сроки, что очень 
важно для качества «мягко
го золота»,

НА СНИМКАХ: Волье
ры для содержания зверей; 
серебристо-черная лисица.

Фото Е. Лисицына.

П р и р о с т — п о л т о р а
р у б л е йм и л л и о н а

Коллектив Асиновского 
деревообрабаты в а ю щ е г о  

комбината принял социали
стические обязательства на 
1972 гОД.

Чтобы достойно встре
тить 50-летие Союза Совет
ских Социалистических 
Республик, решено выпол
нить годовой Клан к 2& де
кабри 1972 года и НЫрабо- 
ТаТЬ .ейерх плайа продукции 
йа 100 тысяч рублей.

В 1972 году планируется 
освоить выпуск НОВОЙ про
дукции: древёсйоволонни-
сТЫх пЛйТ, щитОВОГо парке
та, Клеевых конструкций, 
бочковой тары, ширпотреба.
Намечена широкан програм
ма по внедрению новой Тек
инки и передовой техноло
гии, Но строительству. Пла
нируется сдаТь в эксплуа
тацию первую очередь ме
ханизированного нижнего

склада мощностью в 300 ты
сяч Кубометров в год, ре
монтно-механические ма
стерские, реконструировать 
шпалозавод.

Все это позволит комби
нату достигнуть прироста 
промышленной продукции 
за год на полтора миллиона 
рублей к уровню 1971 года. 
Особенно большую програм
му намечают деревообработ- 
чики по улучшению соци
ально-бытовых условий тру
дящихся. В 1972 году они 
обязуются едать в эксплуа
тацию два 72-квартирных 
Дома, общежитие на 515 
мест, комбинат бытового об
служивания с Магазином на 
12 рабочих МёсТ, кафе-сто- 
йббую на 220 Мест, а также 
начать строительство про
филактория, Шк о л ы , детско
го сада й других Объектов.

Н, ПИНЧУК^
г. Асино.,
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ВТОРАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР ВОСЬМОГО СОЗЫВА

ТРУД О В Ы Е РУБЕЖИ Речь депутата  .
СОВЕТСКОЙ РОССИИ ( к и р о в с к и й  и з б и р а т е л

(Окончание. Начало 
на 1-й стр.)

Проект закрепляет и 
другие важнейшие Трудо
вые права рабочих к слу
жащих: на безопасные ус
ловий труда, бесплатную 
профессиональную подго
товку и бесплатное повыше
ние квалификации, на объе
динение в профессиональ- 

'ные союзы, на участие в 
управлении Производством.

Таких Нрав, подчеркнул 
докладчик, Не имеют и не 
моГуТ йМеть трудящиеся ка
питалистических стран, гДе 
действуют антирабочие за
коны, направленные на ог
раничение И ущемление со
циальных прав рабочего 
класса.

Наряду с Закреплением 
трудовых прав Проект но
вого Коденра возлагает на 
рабочих и служащих серь
езные обязанности: соблю

дать трудовую дисциплину, 
бережно относиться к народ
ному добру, выполнять ус
тановленные нормы. Нераз
рывное единство трудовых 
прав и обязанностей рабо
чих и служащих является 
ярким проявлением одного 
из основных принципов на
шей жизни: чём больше 
гражданин дает обществу,. 
тем больше общество дает 
гражданину.

Проект Кодекса сохраня
ет нормальную продолжи
тельность рабочей недели в 
41 час и предусматривает, 
что. по мере создания эко
номических и других усло
вий будет осуществляться 
переход к более сокращен
ной неделе. В нем - закреп
ляется сокращенная продол
жительность рабочего вре
мени для v несовершеннолет
них, для тех, кто занят Н8 
работах с вредными услови
ями труда, и для некоторых 
других категорий 'грудя
щихся.

В проекте предусматри
вается возможность работы 
в течение неполного рабоче
го времени с оплатой про
порционально этому време
ни или в зависимости оТ 
выработки. Это позволяет 
привлечь на производство и 
в сферу обслуживания пен
сионеров по . старости, до
машних хозяек, инвалидов. 
В проекте предлагается за
крепить важное правило о 
том, что работа с неполным 
рабочим временем не вле
чет каких-либо ограниче
ний в трудовых правах (про
должительности ежегодного 
отпуска, исчислении Трудо
вого стажа и других).

Ряд глав проекта Кодек
са посвящен вопросам . за
работной платы, материаль
ного стимулирования, нор
мирования труда,

Проект Кодекса рассмат

ривает вопросы о роли Со
ветов и профсоюзов В ук
реплении Законности в тру
довых отношениях,

В заключение доклада де
путат В. Ф, Торопов отме
тил, что "законопроект ши- • 
роко и всесторонне обсуж
дался с участием Местных 
Советов депутатов трудя
щихся, общественных орга
низаций, коллективов тру
дящихся, органов юстиции. 
В ходе обсуждения посту
пило свыше 1.700 предло
жений и замечаний, которые 
были тщательно рассмотре
ны комиссией, образованной 
Президиумом Верховного 
Совета РСФСР,

Выступившие в прениях 
по этому докладу депутаты 
Н. С. Александров — пред
седатель исполкома Сара
товского областного Совета 
депутатов трудящихся,
В. Д. Мурашов — дирек
тор комбината «Южурални
кель» (Оренбургская об
ласть), В. А, Фомин — ди
ректор совхоза «Поимсшш» 
Белинского района Пензен
ской области, Й. В. КбпЫ- 
лов — токарь судоремонт
ного завода имени В. Й, Ле
нина (Астраханская об
ласть) и другие- отмечали, 
что советское трудовое за
конодательство направлено 
на гармоничное сочетание 
интересов производства и 
работников, правильную ор
ганизацию труда на пред
приятиях, В учреждениях. 
Ояй говорили о гуМанизМе 
и подлинном демократизме 
советских законов о труде.

Такие законы, подчеркну
ла секретарь ВЦСПС депу
тат А. П. Бирюкова, могут 
быть приняты тодько в об
ществе, главной заботой ко
торого является благо чело
века труда.

После заключительного 
слова докладчика — депу
тата В. Ф. Торопова Вер
ховный Совет РСФСР еди
ногласно принимает Закон 
Российской Советской Фе
деративной Социалистиче
ской Республики об утвер
ждении Кодекса законов о 
труде РСФСР.

С докладом об Указах, 
принятых Президиумом 
Верховного Совета РСФСР 
между первой и второй 
СеЬсияМи, выступил сек
ретарь Президиума Вер
ховного Совета РСФСР де
путат X. П. Йешков.

Верховный Совет утвер
дил Указы Президиума Вер
ховного Совета РСФСР и 
принял соответствующие 
Законы.

На этом вторая сессия 
Верховного Совета РСФСР 
восьмого созыва закончила 
свою работу.

(ТАСС).

Товарищи дейутаты! С 
большим волнением Я гото
вился к. выступлению с вы
сокой трибуны Верховного 
Совета Российской Федера
ции. Каждому из вас, това
рищи депутаты, знакомо ЭТО 
чувство — ЧуВсТво высокой 
ответственности. высокого 
долга слуги народа, избран
ника народа.

За НлёчаМй дёИуТаТой, Ви
дящих в этом Зале,—огром
ный опыт пОДЙтиЧескОЙ и 
государственной деятельно
сти, боЛьШбЙ ЖИЗнённЫй 
опыт. Моя же депутатская 
деятельность началась* в 23 
года, я  студеит третьего 
курса, один из Тринадцати 
ТЫСЯЧ Студентов ТОМСКОГО 
политехнического института 
имени Сергея Мироновича 
Кирова, в  вуз я пришел 
после Нескольких лет рабо
ты На строительстве БУхтар- 
минской ГЭС и службы в 
армйй. Так прйХОдят в выс
шую Школу сотни тысяч мо
лодых людей.

Будущие специалисты — 
этб плоть от плоти рабочего 
класса", трудового Крестьян
ства, всего советского наро
да. МЫ, СТуДенТы, в совет
ском обществе не представ
ляем какую-то обособленную 
социальную группу, с каки
ми-то своими политическими 
или экономическими Интере
сами, Нет, мы, дети рабо
чих, крестьян и служащих, 
пришли в студенческие 

' аудитории, чтобы приобре
сти знания, подготовить се
бя к плодотворной деятель
ности на благо своего наро
да, во имя торжества ком
мунизма. И в высших орга
нах власти страны, респуб
лики, в местных Советах мы 
считаем себя представителя
ми рабочих, крестьян, совет
ской интеллигенции.

. Мы, студенты, призван
ные партией, комсомолом, 
нашим народом к активной 
политической и обществен
ной деятельности, никогда 
не устанем учиться государ
ственной и полйтйчёсКой 
мудрости у вас, славных, 
представителей народа, у 
Дас, коммунистов под
линных слуг нарбДа.

Товарищи депутаты! С 
этой высокой "^эибуны Вер
ховного Совета Российской 
Федерации мне прежде всего 
хочется рассказать о мыслях 
и чувствах советских студен
тов, которые, как и весь со
ветский народ, являются ак
тивными участниками исто
рических свершений, выз- 
ваннь1х XXIV съездом Ком
мунистической Партии Со
ветского Союза.

Советское студенчество 
горячо одобряет решения но
ябрьского Пленума ЦК 
КПСС и третьей сессии Вер
ховного Совета СССР, ут
вердившей пятилетний план

р&звития народного хозяй
ства страны. Мы расцени
ваем эти документы как не
уклонное и последователь
нее осуществление курса 
XXPV съезда КПСС, курса, 
направленного на значитель
ный подъем материального 
и культурного уровия жиз
ни народа. И мы хорошо по
днимаем, Что осуЩёствйть эту 
задачу можно лишь на осно
ве высоких тём'пов развития 
социалистического произ
водства, повышения его эф
фективности, научно-техни
ческого прогресса И ускоре
ния роста производительно
сти труда. Можете не сомне
ваться, товарищи депутаты, 
чТо Мы, Советские студенты, 
будущие специалисты на
родного хозяйства и культу
ры, будем уИорИо ГОТОВИТЬ 
себя к активной, творческой 
работе на всех участках со
циалистического производ
ства и общественной дея
тельности.

Советское студенчество 
также с восхищением следит 
за неутоМиМой деятельно
стью Политбюро ЦК КПСС, 
Советского правительства по 
укреплению мира. Всем со
ветским лЮдяМ хорошо йзве- 
сТйы практические шаги, 
предпринятые Нашей стра
ной после XXIV съезда 
КПСС, по осуществлению 
кбНкреТной реалистической 
и глубоко миролюбивой про
граммы, выработанной вёли- 
кой партией Ленина.

Товарищи депутаты! За 
время, прошедшее поеЛе 
XXIV съезда КПСС, пред
принято уже немало кон
кретных практических мер, 
обеспечивающих осуществ
ление выработанного на 
съезде курса партии. В ча
стности, к ним относится по
становление ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР «О 
мерах по дальнейшему улуч- 
шенйю Материальных и жи
лищно-бытовых условий сту
дентов высших и учащихся 
средних специальных учеб
ных заведений».

Поистийё счастливой яв
ляется судьба молодежи со
циалистического общества! 
Разве Можно найти сегодня 
хотя бы одно буржуазное 
государство, которое не на 
словах, а на деле было бы 
способно предоставить широ
кие права и возможности 
для всестороннего и гармо
ничного развития личности? 
Ответ Может быть только 
один — нет такого буржуаз
ного государства. Гнет моно
полий, милитаризм, безрабо
тица, дискриминация, кри
зис образования и духовной 
культуры,’ рост преступно
сти, наркомании - - пот то, 
что дает буржуазное Общест
во . молодому поколению. 
ЭТа трагедий МоЛодеЖй —

лишь одна из многих соци
альных драм современного 
капитализма.

Осуществление це'лей ра
бочего класса наидучшйМ 
обраЗеМ отвечает интересам 
всех Трудящихся, интересам 
молодежи. Борьба коммуни
стических И раббчйх партий 
за счастливую судьбу моло
дёжи в современную эпоху 
есть борьба за социализм и 
Коммунизм!

Мне посчастливилось
быть делегатом Всесоюзного 
слета студентов и слушать 
речь Леонида Ильича Бреж
нева. И когда он сказал, что 
решения XXIV съезда пар
тии как бы вручают совет
ской молодежи эстафету на
учно технического и соци
ального прогресса, наЖДый, 
нтО Слышал эти слова, по
чувствовал ВСЮ Меру гигант
ской ответственности Моло
дежи за настоящее и буду
щее Дело коммунизма, G06- 
его Народа, своей РодинЫ. 
Наша партия МоЖет бЫТв 
уверена, что Всю сбою ЖИЗНЬ 
мы будем уЧиТьбя, работать 
и бороться так, чтобы проне
сти эту эстафету достойно, 
чтобы с честью оправдать 
Высокое довёрйё и отече
скую заботу.

Разрешите, товарищи де
путаты, с трибуны нашей 
сессии от имени Молодежи й 
студенчества выразить без
граничную благодарность и 
признатёльиоеть Коммуни
стической партии и Совет
скому правительству за ог
ромное внимание и отече
скую забОту. Это внимание 
окрыляет и вдохновляет 
нас. «СерДечнОе спасибо!» — 
говорит студенчество всему 
многомиллионному советско
му народу!

Товарищи депутаты! В 
Верховном Совете Россий
ской Федерации я представ
ляю Кировский избиратель
ный округ, гДе расположено 
пять высших учебных заве
дений. Томск Издавна Яв
ляется крупным Центром 
науки и подготовки кадров 
высшей квалификации. За 
годы Советской власти в на
шем городе подготовлено 
100 тысяч дипломированных 
специалистов. Академик Ва
вилов писал, что за Томском 
числится незабываемый под
виг внедрения науки й тех
ники . на необъятные .Просто
ры Сибири и Дальнего Во
стока.
■ С тех Нор гор. Томск в 

этой бблаети шагнул далеко 
вперёд, в наЧаЛё Минувшёй 
шггйлетки быЯй приняты 
значительные Меры по раз
витию наукй И высшего об
разования в нашем горбде, 
в  результате на развитие 
томскйх Вузов за ГОДЫ Пре
шедшей пйтйлетки 6МЯ0 из
расходовано более 27 Млн, 
руб., построены новые уЧёб-

Г .  П У З Ы Р Е В И Ч А
К Р У Г  г. Т О М С К А )Ь Н  Ы  Й  О

ные корпуса и лаборатории, 
Ввёдёно в эксплуатацию 13 
студенческих общежитий 
на l l  тыс. мест — в 2,5 ра
за больше, чем за предше
ствующую пятилетку. За 
это время у нас открыто не
сколько новых научно-Иссле- 
довательекпх институтов. 
Все это значительно расши
рило возможности для под
готовки специалистов выс
шей квалификации и разви
тия науки, создало хорошие 
материально-бытевые усло
вия для учебы и отдыха сту- 
^бнтов

Восьмая пятилетка озна
меновалась и Многими дру
гими Значительными событи
ями в жизни ТОМСКИХ вузов. 
Достаточно сказать, ЧТО око
ло 10 Тыс, студентов были 
привлечены к научно иссле
довательской работе. Уже 
сейчас, В годы учебы в ву
зе, Мой товарищи стремятся 
Непосредственно участвовать 
В созидательном Труде Наро
да. Волей партии на Просто
рах Зайадйой СИбйрй раз
вернулась гигантская работа 
по освоению богатейших ре
сурсов этого края, вея тя
жесть созидательного труда 
ЛОЖИТСЯ Прежде всего На 
нлечи рабочих, специалистов 
народного хозяйства, но и 
мы, студенты, стараемся ак
тивно помогать им в этом.
Ежегодно пятитысячный
студенческий отряд из Том
ска выезжает на северные
стройки области. Только в 
1971 г. его силами было ос
воено болёе 15 млн., руб. 
капитальных вложений, За 
короткое время лётних кани
кул рукаМН стУДейтой было 
построено 11,5 тыс. кв. м 
жилья, 11 животноводческих 
помещений, восемь школ и 
детских садов, 24 км Желез
ных дорог, около 300 КМ ли
ний электропередач.

родина высоко оценила 
активное участие, томских 
студентов В Выполнении на
роднохозяйственных планов. 
Двенадцать наших товари
щей награждены орденами и 
медалями, СОТНИ студентов 
отмечены ленинскими юби
лейными медалями,

Товарищи депутаты! Ре
шения XXIV съезда КПСС 
значительно повышают тре
бования к высшей школе. 
Высокий ДОЛГ ёовеТсКбго 
студёнТа '-— беззаветная пре
данность идеалам коммуниз
ма, соединение отличной й 
хорошей учебы с научно- 
техниЧёсКИМ тВорЧёётВОМ и 
общественной деятельно
стью. Именно с эТйх пози
ций мне бы хотелось сегодня 
при рассмотрении плана раз
вития народного хозяйства 
республики , На 1971 — 
1э?5 гг, в соответствии с на
казами избирателей выдви
нуть на ваше рассмотрение 
некоторые вопросы.

Мы все еще нуждаемся в 
дальнейшем расширении ма
териальной базы вУзбВ, И 
это закономерно. В связи с 
освоением природных бо
гатств Сибири потребность в 
кадрах Высшей квалифика
ции значительно возросла. 
Для их подготовки Нужны 
новые учебные и лаборатор
ные корпуса, Дополнитель
ное жилье для преподавате
лей вузов и студентов. Мы 
обращаемся к Министерству 
высшего и среднего специ
ального образования и пра
вительству Пс ф с р  увели
чить капиталовложений в 
строительство вузов И сред
них специальных учебных 
заведений, Особенно 8 строи
тельство общежитий,, жилых
•доМОВ, сдЦйаЯьне-бЫТОвшХ
объектов, Мы горячо под
держиваем положение об ор
ганизации специализирован
ного медицинского Обслужи
вания студентов, изложенное 
в постановлении ЦК КПСС 
и совета Министров СССР 
«О мерах по дальнейшему 
улучшению материальных и 
жилищно-бытовых условий 
студентов высших и учащих
ся средних специальных 
учебных заведений», й гор, 
Томске уже полтора года ра
ботает межвузовская студен
ческая поликлиника с хоро
шо оборудованным стациона
ром, которая полностью оп
равдала себя, Нам думается, 
что надо расширять межву
зовские учреждения здраво
охранения, нультуры, меж
вузовские спортивные ком
плексы, межвузовские пред
приятия бЫТОвОГО Обслужи
вания. На нашему мнению, 
это ПОЗВОЛИТ более эффек
тивно использовать капита
ловложения на подобные це
ли, разработать современные 
проекты комплексных соору
жений, которые будут наи
более полно отвечать расту
щим запросам студенчества,

Мы хотели бы, например, 
для 45 ТЫС. томских студен
тов иметь межвузовский Дом 
студентов, межвузовский 
комплекс спортивных соору
жений. Мы хотим обра
титься к архитекторам и 
проектировщикам с прось
бой, чтобы они проду
мали такие проекты сту
денческих общежитий, в ко
торых были бы предусмот
рены помещения для само
деятельных клубов, удовлет
ворения бытовых нужд сту
дентов.

Надо Обратить вййМание 
также на то, что в общем 
составе студенчества есть 
такая категория, как «семей
ный студент». Только в на
шем политехническом инсти
туте в ГОД сйраВлйетоЯ до 
400 свадеб. Я не Согласен с 
теми, кто во всех СйуЧайХ 
выступает против создания
-■ii ......... ................

Семьи до окончания вуза. 
Для тех, кто уже приобрел 
Жизненный опыт на произ
водстве, в армии и приходит 
в вуз зрелым человеком, 
создание семьи — дело ес
тественное и более того —• 
полезное для общества. Од
нако часто семейные студён- , 
ты оказываются в худших 
жилищно-бытовых, матери
альных условиях. Они не по
лучают необходимой под
держки, уходят из поля зре
ния коллектива, а то и вов
се бросают учебу. Это непра
вильно, Общество в данном 
случае должно идти им нав
стречу.

Товарищи депутаты! Я 
уже гбвОрйЛ о том, что само 
наше время, постоянное вни
мание н высшему образова
нию в нашей стране неиз
меримо Повышает ответст
венность студенчества за 
Получение необходимых зна
ний, 3& подготовку к актив
ной общественно-политиче
ской деятельности. К сожа
лению, в нашей среде есть 
МОйОдЫе ЛЮДИ, которым не
ведомо это высокое чувство 
Ответственности. Они ПОЗ
ВОЛЯЮТ себе кое-как учиться, 
Легкомысленно растрачивать 
ВреМя на пустопорожние за- 
НЯТйй, ОДНИМ словом, плохо 
ГОТОВЯТ себя к будущей Тру- 
ДОвОЙ деятельности. А неко
торые Выпускники Вузов и 
техникумов, получив дипло
мы, считают необязательным 
работать там, куда их на
правляют после окончания 
учебного заВёдёниЯ. Мне бы 
хотелось напомнить, что под
готовка одного специалиста 
В Вузе обходится государ
ству в ПЯТЬ тыб. рублей. 
Сейчас в связи с повышени
ем стипендий эти затраты 
еще более возрастут. Убеж
ден, ЧТО Государство, обще
ство вправе предъявлять 
Свой счёт к тем молодым 
ЛЮДЯМ, которые рассматри
вают получение высшего об
разования лишь как путь 
приобщения к  лику Интелли
генции.

Все эти вопросы, по на
шему мнению, в той или 
иной Мере имеют значение 
для вузовских центров. Ду
мается, что решение . этих 
вопросов позволило бы еще 
выше поднять уровень как 
учебной, так й воспитатель
ной работы в вузах. Со Сво
ей стороны Мы, студенты, 
заверяем родную Коммуни
стическую партию, Совет
ское правительство, совет
ский народ, что мы с еще 
большим энтузиазмом будем 
трудиться, чтобы внести 
максимальный вклад в вы- 
иолненне девятого пятилет
него плана, ■. грандиозных 
предначертаний XXIV съез
да КПСС! (Аплодисменты).

К новым высотам социалистического строительства
ВАРШАВА, 9 декабря. 

("РАСС). На VI съезде 
ПОРП продолжается об
суждение актуальных задач, 
стоящих перед Польской 
объединенной рабочей пар
тией и трудящимися стра-. 
ны по дальнейшему социа
листическому строительст
ву, укреплению дела мира и 
социализма, , Интернацио
нальных связей с Междуна
родным, кбммунистиЧёёкйм 
и рабочим движением. Де
ловая, творческая дискус
сия, как сообщает агентство 
ПАП, развернулась в 19 
рабочих группах стйзда.

В рабочей группе, Обсуж
дающей Вопросы ДалЬнёй- 
шего партийного строитель
ства и совершенсТвоёНнйя 
структуры партии, делегаты 
съезда подчеркивали необ
ходимость дальнейшего ук
репления руководящей роли 
партий, усилений ее сййзёй 
с рабочим, классом й всем 
народом.

В рабочёй группе, В ко
торой обсуждались Вопросы 
совершенствования системы 
планирования и управлений 
народным хозяйством, вы
ступали делегаты съезда — 
ученые, партийные, хозяй
ственные деятели, предста
вители промышленных
предприятий. Они говорили

о необходимости ПОвышёйНя 
эффективности Хозяйство
вания, усиления творческой 
инЙЦйатийЫ ТРУДЯЩИХСЯ,
далвНейшего укрепления со
циалист ИчеСкой экономики.

Участники обсуждения, 
развернувшегося в рабочей 
группе по вопросам между
народной политики, Подчер
кивали важность значения 
дальнейшего углубления по
литического й экономиче
ского Сотрудничества С Со- 
встским союзом, развитий 
экономической интеграции 
стран социалистического со
дружества, укрепления со- 
труДНйчёсТйа ПНР с Гер
манской Демократической 
Республикой, Чехословац
кой Социалистической Рес
публикой й Другими соЦйа- 
лййтйЧёскйМи странами,

В рабочей группе по 
проблемам международного 
коммунистического движе
ния особое внимание быйб 
обращено На Необходимость 
защиты незыблемых прин
ципов марИсийма-ЛёнинизМа 
от НаНадок прайбго й «лево
го» оппортунизма.

В рабочей группе Но во
просам вйешйей Торговли 
делегаты говорили о суще
ствующих резервах по уве
личению выпуска продук
ции, предназначенной На

экспорт, о недостатках’ ме
шающих деятельности
внешнеторговых • организа
ций.

До мере вступления стра
ны в новый этап социали
стического строительства, 
тесно связанный с научно- 
технической революцией, 
особое значение 'Приобрета
ют кадры. Об этом говори
лось на заседании рабочей 
группы по Вопросам кад
ров й кадровой политики. 
Здесь подчеркивалась Важ
ность принимаемых мер, на
правленных на систематиче
скую Подготовку и рост 
кадров, введение в повсе
дневную практику Эффек
тивной системы повышения 
квалификации специалистов, 
занятых в народном хозяй
стве.

В рабочих группах VI 
съезда ПОРП обсуждались 
также вопросы, связанные с 
дальнейшим развитием на
уки, культуры, совершенст
вованием социалистической 
демократии, й др.

ВАРШАВА, 10 декабря. 
(Спец. корр. ТАСС). На ве
чернем заседании VI съезда 
ПОРП 9 декабря выступил 
член Политбюро ЦК ПОРП, 
председатель центрального 
совета профсоюзов Польши 
В. Кручен, Он посвятил

свое выступление новым за
дачам, которые Партия ста
вит перед профсоюзами на 
нынешнем этапе социали
стического строительства.

Реальность Выполнения 
намеченной Партией широ
кой программы ■социального 
развития общества, под
черкнул оратбр, зависит 
прежде Всего от роста про
изводственной активности 
рабочих коллективов, от 
правильного функциониро
вания всех отраслей народ
ного хозяйства.

В выступлении М.. Фры- 
хольц — медицинской сест
ры из города Велюнь Лод- 
зйнского воеводства содер
жались кОИИрётные предло
жения об улучшении соци
ального обеспечения и ме
дицинского обслуживания 
жителей города й села. Она 
выразила удовлетворение 
тем, что партия приступила 
к составлению комплексной 
программы социального 
обеспечения, и Здравоохра
нения.

С приветствиями к деле
гатам съезда обратились 
глава делегации Болгарекой 
коммунистической партии — 
Первый секретарь ЦК БКП 
Т. Живков, а также руково
дители ряда делегаций ком
мунистических и рабочих 
партий.

Н О В О Е  П Р А В И Т Е Л Ь С Т В О Протест ирландских коммунистов
РЕСПУБЛИКИ

ПРАГА, 10 декабря. По 
предложению ЦК НациО-.
нального фронта ЧССР Пре
зидент Л. Свобода назна
чил вчера новое правитель
ство республики. Председа
телем правительства назна
чен Л. Штроугал, минист
ром иностранных дел —
Б. Хнеупек, министром на

циональной обороны — 
М. Дзур. В соответствии с 
конституцией Чехословакии 
глава правительства й его 
члены должны быть утвер
ждены Федеральным еббра- 
нйем. Ожидается, что феде
ральное собрание рассмот
рит -этот вопрос 17 декабря.

ЛОНДОН, 9 декабря. 
(ТАСС). Национальный ис
полком Коммунистической 
партии Ирландии заявил 
резкий протест против не
давних арестов членов пар
тии. Единственное «пре
ступление» арестованных и 
задержанных, говорится в 
заявлении, заключалось в 
том, "что у них находили 
коммунистическую литера
туру или литературу ассо
циации борьбы за г р л д а т  
ские права. 26 ноября была

арестована член Националь
ного нспОЛкоМа М. Хоббс. 
Её подвергли четырехчасо
вому допросу.

Во время ■ допроса члена 
партии Т. Братона, аресто
ванного 17 ноября, ему уг
рожали пистолетом и же
стоко обращались с ним. 
Эти действия характеризу
ются в заявлении как по
пытка запугать и заставить 
■ -?молчать тех, цто высту
пает против юнионистского 
ре&има.

США действуют заодно в ООНКитай и
НЫО-НОРК, 9 декабря 

(ТАСС). Газета «Дейли 
уорлд» решительно высту
пает против попыток импери
алистической и маоистской 
пропаганды исказить йётйн- 
йые причины возникнове
ния индийско-пакистанского 
конфликта и оклеветать по
зицию Советского Союза в 
этом конфликте.

Газета подчеркивает, что 
конфликт возник в резуль
тате репрессий пакистанской 
армии в Восточном Паки
стане,  ̂ «Жертвой которых 
пали сотни тысяч восточно
пакистанских мирных жи
телей и от которых пример
но 10 миллионов человей 
бежало в Индию».

Заявления Соединённых 
Штатов о том, что они 
«стремятся обеспечить и 
поддержать мир» на Индо- 
станском полуострове дву- 
личнь! й лйшвы, пишет
«Дёйлй уорлд». «Ведь

Статья в газете
именно США поощряли 
бойню, устроенную пани- 
станёнОй армией в БосТеЧ- 
н9М Шкистайе, именно они 
продолжали посылать ору
жие Пакистану в то время, 
как последний истреблял 
восточнопакистанцёв».

«Дейли уорлд» обращает 
внимание на т§, что во вре
мя обсуждения положения 
на Йндост&нском полуост
рове в ООШ единым фрон
том с США выступили
представители HHF. «Вете.
наложенное в Совете Безо
пасности китайским пред
ставителем на еаветеиую 
резолюцию, прёдуе^йтрй- 
вавшуго политическое уре
гулирование В ВоёТОЧноМ 
Пакистане, й ёгр йбвёДёнйё 
в ходе дебатов были состав
ной чйстыо активизации ан

тисоветской кампаний, про
водимой маоистским руко
водством Китая». —. КОН- 
сТатирует газета. Китайский 
представитель «выступил с 
•антисоветскими клеветни
ческими выпадами, по злоб
ности не йМёющиМи себе 
равных среди всех высказы
ваний в 6011».

«Маойсты В своем анти
советизме оказаний, на яро- 
имиерналистической плат
форме й .стремительно ска- 
ТйлйсЬ Вправо», — подчер
кивает «Дейли уорлд».

Заявление президента 
Никсона 0 НОзйЦий «абсо
лютного нейтралитета», 
продолжает газета, заявле
ние на первый взгляд бес
пристрастное, по существу 
своему ЛЖИВО.

Сейчас политику Соеди
ненных Штатов в Совете 
Безопасности можно на
звать какой угодно, уто 
Только Не «Нейтральной». 
Эта Политика дает Милита
ристскому пакистанскому 
режиму отпущение грехов 
За начавшиеся в марте этого 
ГОда зверские репрессий. 
Ее проводники обвиняют 
Индию в том, что Она явля
ется «агрессором», но ЭТО 
противоречит известным 
фантам.

На повестке дня стоит 
вопрос о политическом уре
гулирований в Восточном 
Пакистане. Право народа 
Восточного Пакистана са
мому решать свою судьбу— 
основа такого политическо
го урегулирования. Восточ- 
ноИаНисТанцы заслуживают 
поддержки американского 
народа в борьбе за свое 
правое дейО.

на Индостаном полуостровеВоенные действия
По свеДеНйяМ иЗ офици

альных индийских источни
ков, в ВОсТочйом Пакистане 
начались общий ОТХОД паки
станских войск к центру 
Восточного Пакистана и 
концентрация их в районе 
города Дакка.

После взятия индийскими 
войсками города Комиллы 
пОчтМ Все стратегически 
важные крупные города 
провинции оставлены паки
станскими войсками. Ин
формационные агентства 
сообщают, что рйд подраз
делений пакистанской ар
мии отступает в направле
нии южных портов — Ба- 
риеала и Нарайянганджа.

Индийские войска, дей
ствующие на территории Во
сточного Пакистана во взаи
модействии с отрядами 
«Мукти бахини» (силами 
освобождения), овладели се
годня речным портом Нарай
янганджа, в восьми километ
рах к югу От столицы про
винции Дакки.

Индийскими войсками за
хвачены также Чандпур, 
Даудканди, Ашургандж и,

таким образом, как под
черкнуло ь своем сегодняш
нем сообщении вёеииаий- 
сНбё радио, окружение Дак
ки практически завершено.

Как заявил в Дели пред
ставитель Мйййстеретйа 
обороны Индии, на запад
ном фронте, в районе горо
да ПуйЧ (Кашмир), . паки
станская армия ослабила 
нажим на индийские пози
ций. однакО продолжает ак
тивные действия В районе 
Чхамб (Джамму). Индий
ские войска сдерживают 
здесь атаки пакистанцев. В 
районе АкхИура (ДЖИмМу) 
индийская армия Препятст
вует попыткам Войск Паки
стана перерезать коммуни
кации, связывающие штат 
Джамму и Кашмир с ос
тальной частью Индий.

Продолжается наступле
ние индийских войск на ла- 
хорско-сиалкотскоМ направ
лении. Здесь индийцы про
двинулись в глубь паки
станской территории. В сек
торе Вармёр (Раджастхан) 
вооруженные силы Индии

зЗйялй 20 пакистанских по- 
граниЧнь!х пбётОВ.

бфйЦйалЬйыЙ представи
тель пакистанской армий 
подтвердил В РавалйИнди, 
что вдоЛв Всей лиййИ фрон
та на Западе продолЖаютёя 
ynopHBie бОИ. tlo его сло
вам, ВВС Пакистана удер
живают в Западном Паки
стане превосходство в воз
духе. ТОТ же представитель 
сообщил, что в райойе Си- 
алкота атака индийских 
войск была отбита. Паки
станские ВОйСкВ Захватили 
несколько насеЛеннВ1х Пунк
тов в индийском штате 
Пенджаб. В секторе Раджа
стхана, согласно пакистан
ской информации, идут бои, 
однако «положение пол
ностью контролируется па
кистанской СТОРОНОЙ»;

I В занятые индийскими 
"войсками райбны Восточно
го Пакистана с территории 
ИнДИи начинают Возвра
щаться ВбсточнопйКиСтан- 
СкИе беженцы. По сведени
ям агентства ПТИ, в район 
Кхулны уже вернулось 3 
тысячи человек.

Безрадостные
п е р с п е к т и в ы

ЛОНДОН, 10 декабря. 
(ТАСС). Выступая по лон
донскому телевидению, пре
мьер-министр Хит снова 
обещал английскому народу 
«настоящее, длительное 
процветание». Всю вину за 
нынешние невзгоды аИгли- 
чан Хйт пытался свалить на 
предыдущее лейбористское 
правительство.

Весьма примечательно,, 
что в то время как Хйт раз
давал новые обещания о 
«лучшем будущем», . ми
нистр сельского хозяйства 
Прайор заявил по радйо, 
что быстрый рост цен на 
продукты питания в Англии 
будет продолжаться и в 
1972 году, а федерация жи
лищного строительства пре
дупредила о предстоящем 
резком повышений Цен на 
жилье.

На фоне этой действи
тельности обещания Хита о 
«лучшем будущем», кото
рые партия ТОрй начала 
щедро раздавать еще в пред
выборный период 1970 года, 
для миллионов англичан 
звучат откровенной насмеш
кой. >
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ТОМИЧИ В БОЯХ ЗА РОДИНУ

НАУЧНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
Важным средством вос

питания подрастающего по
коления, всех советских 
людей, на боевых и револю
ционных традициях явля
ются встречи юношества с 
ветеранами труда и войны, 
походы по местам сражений, 
музеи и уголки боевой и ре
волюционной славы.

Именно цели воспитания 
на боевых традициях и по
свящается открывающаяся

в Томске 13 декабря конфе
ренция на тему: «Томичи в 
боях за Родину в Великой 
Отечественной войне».

Эта конференция приуро
чена к 30-летнему юбилею 
со дня формирования в Том
ске 79-й гвардейской Крас
нознаменной орденов Лени
на, Суворова и Богдана 
Хмельницкого Запорожской 
дивизии.

Конференция организова

на горкомом КПСС, полит
отделом облвоенкомата и 
кафедрой истории КПСС 
Томского государственного 
университета имени В. В. 
Куйбышева. В работе кон
ференции примут участие 
бывшие фронтовики 79-й 
гвардейской дивизии и дру» 
гих частей и соединений, 
а также ученые вузов Сиби
ри. С докладами и сообще
ниями выступают профессор

Г. А. Докучаев, доценты 
В. М. Горячева, Т. Н. Пет
рова, И. В. Елизаров, рек
тор Кемеровского института 
культуры доцент Н. П. Шу- 
ранов, участники Великой 
Отечественной в'ойны про
фессора И. П. Лаптев, Б. М. 
Тюлюпо, Н. Ф. Тюменцев, 
бывший командир роты 79-й 
гвардейской дивизии майор 
В. С. Яцкевич, разведчик, 
а затем замполит полка 
этой дивизии майор запаса 
И. М. Кеберов, председа
тель совета ветеранов диви
зии врач В. И. Малахова и 
другие.

На конференции будет за
слушано более 50 докладов 
и сообщений, в ее работе 
примут’участие представите

ли Москвы, Иркутска, Ом
ска, Новосибирска, Ярослав
ля, Кемерова, Барнаула и 
других городов.

Совместным трудом вете
ранов войны и ученых будет 
положено начало созданию 
книги-летописи об участии 
томичей в Великой Отечест
венной войне. Конференция 
примет рекомендации, на
правленные на усиление 
патриотического воспитания 
подрастающего поколения, 
всех советских людей на бое
вых и революционных тра
дициях.

Н. Б А Р А Н О В , . 
кандидат исторических 
наук, доцент универ

ситета.

ЛЕСНАЯ „ОРБИТА“

Эстрадный ансамбль
«Орбита» существует не
давно. Но лесозаготовите
лям Ореховского леспром
хоза пришлась явно по ду
ше лирическая, мягкая ма
нера исполнителей. В про
грамме коллектива — со
временные эстрадные пьесы 
и песни. Шофер лесовоза

В. Кошерин,- токарь меха
нических мастерских
И. Иванов, автослесарь 
Н. Храпов, школьник 
А. Упиралов — инструмен

тальная часть ансамбля., 
''Старший инженер-механик 
М. Скурихина и сотрудница 
конторы леспромхоза Л. По
лищук — солисты.

Молодой коллектив не
редко выступает на сцене 
Первомайского дома куль
туры и сценах близлежа
щих сел района.

Н А  СН И М К А Х : играет 
«Орбита»; песню Э. Колма

новского «Алеша» исполня
ет Маргарита Скурихина.

Фото Е. Лисицына.

П | В  Г О С Т Я Х
У  П Е С Н И

У нас на телевидении есть 
один концертный номер, ко
торый пользуется неизмен
ной любовью не только теле
зрителей, но и самих работ
ников студии. И хотя по 
своим техническим качест
вам из-за частой демонстра
ции его не следовало бы уже 
допускать к показу, наши 
строгие контролеры на соб
ственный риск пропускают 
его в эфир. Это песня компо
зитора Дегтярева «Ночка 
луговая». 1

Мягкая, лиричная, трога
тельная в смей простоте и 
задушевности, песня эта ста
ла как бы визитной карточ
кой Аллы Иошпе и Стахана 
Рахимова. Мне всегда каза
лось, что так петь могут 
только люди, которые сами, 
сродни песне —" добрые, 
сердечные, искренние. И, 
конечно же, увидев в городе 
афиши о гастролях этих ар

тистов, трудно было не пой
ти на первый же их концерт.

...Два часа встречи с хоро
шей песней, с высокой куль
турой исполнения, с самым 
искренним уважением к сво
ему зрителю — такое, к со
жалению, не всегда1 встре
чаешь на эстраде. Природ
ная музыкальность, тонкая 
разработка и вдумчивая по
дача каждого номера — вот 
что отличает обоих исполни
телей от значительной части 
их собратьев по жанру.

То, что и Алла Иошпе с 
ее душевным лиризмом, про
никновенностью, тонким ар
тистизмом и изяществом, и 
Стахан Рахимов с мягкой, 
благородной и скромной ма
нерой исполнения предстают 
как певцы своеобразные, 
имеющие свое лицо, свой 
творческий почерк, не вызы
вает сомнения. Достаточно

вспомнить хотя бы одну пес
ню — А. Пахмутовой на 
стихи Р. Казаковой «Нена
глядный мой», как ее испол
няет Алла Иошпе. Здесь и 
тоска, и жертвенность, и 
«бабья» привязанность, и 
женская гордость. Певицей 
точно найдена исконно на
родная, русская песенная 
интонация, которая, впрочем, 
не исключает интеллигентно
сти и строгости исполнения 
без нажима и надрыва. 
А. Иошпе познакомила нас в 
концерте со многими новыми 
песнями и именами. Одни из 
них ярче, другие—слабее. И 
исполнительница, естествен
но, выигрывает тогда, когда 
материал песни значитель
нее' и интереснее.

• Стахан Рахимов начинает 
свое выступление «Песнями 
любви» — своеобразной 
фантазией на темы узбек

ских песен. Красивый лири
ческий тенор мягкого благо
родного тембра, удивительно 
чистые, добрые глаза и спо
койная певческая манера; 
мягкие движения, пластич
ность, к которым прибав
ляется национальный коло
рит, придают его выступле
нию особое обаяние.

И все же самое большое 
впечатление — их дуэт. Го
лоса, такие разные и непохо
жие, красиво сливаются и 
дополняют друг друга. Тон
чайшая нюансировка, выве- 
ренность неброских мизан
сцен, внутренняя наполнен
ность придают их дуэту осо
бую впечатлительность. Му
жественно и сердечно про
звучала песня Э. Колманов
ского «Алеша» на стихи 
К. Ваншенкина, трогательно 
и мягко — «Старая сказка» 
Г. Мовсесяна. Увлеченно и 
очень молодо спели . гости 
песню М. Фрадкийа «Увезу 
тебя я в тундру» на стихи 
М. Пляцковского. Не утрати
ла своей, прелести и «Ночка 
луговая», исполненная на 
«бис» по просьбе слушате
лей.

Несколько снизил впечат
ление от концепта стандарт
но-громогласный инструмен
тальный ансамбль под руко

водством Г. Демченко. Му
зыканты не всегда чувствуют 
солистов. Их аккомпанемент 
должен быть мягче, точнее.

Много удачнее могло бы 
быть и выступление конфе- - 
рансье Владислава Вирозу- 
бова. Думается, что в подоб
ном вечере куда уместнее 
были бы лирические стихи, 
нежели старые прибаутки о 
том, откуда берутся дети...

После концерта я зашел к 
Алле и Стахану и стал сви
детелем их беседы с кор
респондентом Новосибирско
го радио. Вспомнили их 
творческий путь — студен
ческие концерты и смотры, 
занятия наукой — у Аллы 
(она кандидат наук) и энер
гетикой — у Стахана. Но 
больше всего говорили о 
песне, ставшей для них глав
ной в жизни.

— Когда я выхожу на 
сцену и вижу сотни зритель
ских глаз, — говорит Ал
ла, :— я испытываю огром
ное чувство благодарности 
к людям, которые на два ча
са отрываются от своих жи
тейских забот и приходят к 
нам в гости.' И как мы бы
ваем, счастливы, когда чувст
вуем, что они покидают зал 
с хорошим настроением.

Ю. Р Ы К УН .

Н. А. Н екрасов 
и т о м и ч и
К 150-ЛЕТИЮ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ

В 1859—1861 годах из
вестный томский ученый и 
путешественник Г. Н. Пота
нин учился в Петербургском 
университете. В июне 1860 
года он посетил Некра
сова с рукописью своего ро
мана «Старое старится, 
молодое растрт». Писатель 
выдал ему 500 рублей в 
счет гонорара, выхлопотал 
место преподавателя гим
назии. Когда роман был на
печатан, Некрасов сам при
вез Потанину номер «Со
временника». Начинающий 
автор стал бывать у знаме
нитого поэта. В 1905 году в 
восьмом номере «Историче
ского ’Вестника» были напе
чатаны «Воспоминания о 
Н. А. Некрасове» Г. Н. По
танина — ценные свиде
тельства современника о 
классике русской литерату
ры.

«27 декабря 1877 года». 
Это — дата смерти Некра
сова и название стихотворе
ния Всеволода Сибирского 
(псевдоним В. А. Долгору
кова). Оно было напечатано 
в книге Вс. Сибирского «Не 
от скуки», изданной в Том
ске в 1890 году. В 1912 го
ду в Томске вторым изда
нием вышли «Стихотворе
ния» Вс. Сибирского со 
стихами «Памяти Н. А. Не
красова» («Прискорбная, 
тяжелая утрата...»).

28 августа 1883 года на 
публичном акте приходских 
училищ председатель учи
лищной комиссии, обраща
ясь к педагогам Томска, 
призывал их словами Не
красова:

Сейте разумное, доброе, 
вечное.

Сейте! Спасибо вам
скажет сердечное

Русский народ!
Уроженцем Томска явля

ется советский литературо
вед профессор Е. В. Пету
хов. С 1919 года он был 
профессором Крымского пе
дагогического института. 
Когда в 1928 году в стране 
отмечалось 50-летие со 
дня кончины великого по
эта, Е. В. Петухов выступил

по этому поводу с большой 
речью. Она была напечата
на в «Известиях» этого ву
за.

СГихи Некрасова и до 
революции не раз звучали с 
томской эстрады, его пьесы 
ставились местными труп
пами. Например, в сентябре 
1885 года в дивертисменте 
одного из спектаклей артист 
Фелонов представил отры
вов из поэмы «Кому на Ру
си жить хорошо», р  авгу
сте 1889 года в здании на
родной библиотеки состоял
ся музыкально-литератур
ный концерт, посвященный 
произведениям Н. А. Не
красова. Блистательно была 
исполнена актером Т. Рас
кольниковым «Пьяная
ночь», о чем позже писали 
местные газеты (10 сентяб
ря 1889 года).

Из пьес ' Некрасова наи
большую популярность на 
томской сцене обрела ме
лодрама «Материнское бла
гословение». В ноябре 1881 
года эту пьесу выбрала для 
своего бенефиса артистка 
Лебедева, с большим' чувст
вом и искренностью сыграв 
в ней Марию. В спектакле 
участвовали известные в то 
время актеры Великанова, 
Великанов, Иконников, Ни
кольский, Тихомиров.

22 октября 1885 - года 
Томский театр вновь был 
полон на очередной поста
новке «Материнского благо
словения». Рецензент «Си
бирской газеты» (27 октяб
ря 1885 года) относил пье
су Некрасова к наиболее 
любимой публикой.

22 февраля 1891 года 
«Материнское благослове
ние» показала на сцене бес
платной библиотеки трупЦэ 
Чернявского. По свидетель
ству «Сибирского вестника» 
(24 февраля), «Сильное 
впечатление» произвела ар
тистка Федорова (Мария), 
которая «играла с чувст
вом» и прекрасно . пела. 
Удачно выступили сам Чер
нявский (Пьеро), Лаптев 
(Бернард) и другие арти
сты.

А. И В А Н О В .

СП О РТ

СБОРНАЯ СИЛЬНЕЕ
Сборная СССР по хок

кею провела 8 декабря в 
Лужниках второй трениро
вочный матч. На этот раз 
ее соперником была москов

ская команда «Динамо». 
Сборная, как и в предыду
щей встрече со «Спарта
ком», победила — 3:1 (2:0, 
1 :0 , 0 :1 ).

(Корр. ТАСС).

СНАЙПЕРСКИЕ БРОСКИ СЕРГЕЯ КАПУСТИНА
Крупной победы — 5:0

(2:0, 2:0, 1:0), добились
хоккеисты «Крыльев Сове
тов» в- своем первом Матче 
нынешнего чемпионата
страны с горьковскими тор
педовцами, закончившемся 
поздно вечером восьмого
декабря в столичном Двор
це спорта ЦСКА. ■.

Поистине снайперскими 
бросками в этот вечер от

личался нападающий «кры
лышек» Сергей Капустин. 
18-летний форвард трижды 
в этой встрече бросал по 
воротам «Торпедо» и столь
ко же раз добивался ре-, 
зультата. Еще две шайбы 
забросили Кухарж и Рась- 
ко (причем последний по
разил ворота горьковчан с 
паса того же Капустина).

(Корр. ТА СС).

МЕ МО Р И А Л  АЛЕХИНА

ВЕРНИСАЖ 
В «ЮБИЛЕЙНОМ»

В доме культуры «Юбилей
ный» пос. Стрежевого откры
лась выставка картин томских 
художников, организованная 
областным краеведческим му
зеем. На выставке—восемнад
цать работ художников В. Ко
товой, В. Гроховского, Г. Ла- 
манова и других. На полотнах 
девяти томских художников 
изображены бескрайние про
сторы сибирского края, ширь 
наших рек, портреты передо
вых людей области.

П. БАБИЧ.

ТОМСКИЕ УЧЕНЫЕ -  
УРАЛУ

На Пермском заводе «Кам- 
кабель» группой инженеров 
Томского научно-исследова
тельского кабельного институ
та под руководством старшего 
инженера Н. В. Шильникова 
внедрен -в производство высо
ковольтный аппарат, разрабо
танный в НИКИ. Этот аппарат 
обеспечивает испытание ка
бельных изделий высоким на
пряжением, он быстро и точно 
отыскивает скрытое место по
вреждения в изоляции гибких 
высоковольтных экскаватор
ных кабелей. Раньше такой 
поиск был сложной и трудо
емкой операцией, получалось 
много отходов кабеля. Сейчас 
это исключается. Аппарат на
чал действовать и уже успел 
хорошо зарекомендовать се
бя.

Н. ВИКТОРОВ.

МАГНИТНАЯ 
ОЧИСТКА ВОДЫ

До недавних пор на каран
дашной фабрике применялась 
химическая очистка воды. Ока 
требовала немалых затрат. 
Аппараты занимали большую 
площадь, часто приходилось 
менять фильтры.

Сейчас на фабрике действу
ет установка для магнитной 
очистки воды. Она бопее эф
фективна. Во время нагрева 
воды на стенах труб и в котле 
образуется трудноудаляемая 
накипь. Падает производитель
ность. С применением установ
ки накипь смягчается, ее легче 
убрать.

Установка разработана в 
ТИАСУРе. Сейчас идет завер
шающий этап работы по изго
товлению прибора, с помо
щью которого можно будет
контролировать .степень намаг
ничивания воды.

Н. ГАЛЯМОВ.

ПО НОВОЙ ТЕХНОЛОГИИ
Многие, процессы и методы 

микроэлектроники базируются 
на получении различных пле
ночных покрытий. Технология 
знает немало способов напы
ления 1аких пленок. Но каждый 
из них обладает каким-нибудь 
недостатком. Поэтому учены
ми разрабатываются новые 
способы, позволяющие полу
чать специальные свойства по
крытий и увеличивать техноло
гическую производительность. 
В этом отношении большой 
интерес для промышленности 
представляет напыление пле
нок с помощью электрическо
го взрыва. Перспективность 
этого способа определяется 
возможностью получать по
крытия со свойствами провод
ников, диэлектриков и полу
проводников.

В научно-исследовательском 
институте прикладной матема
тики и механики при ТГУ про
ведена работа по исследова
нию явлений при электри
ческом взрыве фольги. Цель 
исследований — изыскать воз
можность управления процес
сами при напылении тонких 
проводящих пленок на диэлек
трические подложки. Работа 
выполнялась под руководст
вом Ю. П. Косточко и высоко 
оценена заказчиком.

Д. АНАТОЛЬЕВ.

М О СКВА , 9 декабр я . (ТА С С ). 
В двенадцатом  ту р е  м еж дун а
родного ш ахм атн о го  соревно
вания пам яти  А ле хи н а  Ш тейн  
победил У ль м ан а , Савон про
игр ал Б и р н у . Вничью  сы гр али  
П етросян  — Го р т, См ы слов  — 
Б алаш о в , Бр онш тей н  — Т а л ь , 
Тукм ан о в  — Карпов , П арма — 
Геор гиу . В стр еч а  О лаф ссон —

Лендьелл о тлож ена, П артия 
Корчной— С п асскй й  не состо
я л ась  из-за болезни чемпиона 
м ира. В отлож енном поединке 
11-го ту р а  Геор гиу и . Савон 
без возобновления борьбы со
гл аси л и сь  на ничью .

Редактор
А . Н . НОВОСЕЛОВ.

11 д ек а б р я  — «Конец  Хит- 
рова р ы н ка» .

Д В О Р ЕЦ  С П О Р Т А
Ц ветной ш и р о к о ф о р м атн ы й  

ф и льм  — «М олоды е».
Н ачало  — в 18 час. 30 мйн., 

21 час.
СЕГО Д Н Я

В К И Н О Т Е А Т Р А Х : 

имени М . ГО РЬК О ГО
«П р иклю ч ен ия О диссея» —

9, 10-50, 12-40. 14-30, 16-20,
18-10. 20 , 21-50.

«Ч ерны й  б ар хат»  —  8-40,
10-20, 12, 13-40, 15-20, 17,
18- 40 . 20-20, 22.

З ал  кин о хр о н ики  — «Гори
зо н т»  —  9, 13-20, 17-40, 22. «На 
с ъ е м к а х  ф и льм а»  — 10-05,
12-15, 16-35. 18-45. 20-55. « Р а з 
гром н е м е ц ко -ф аш и стски х
войск под М осквой» —  11-10, 
14-25, 15-30, 19-50.

«ОКТЯБРЬ»
«П р иклю ч ен ия О диссея» —

9. 10-45, 12-30, 14-15, 16. 17-45,
19- 30. 21-15.

«Мой нулевой  час» — 10-40. 
12-30, 14-20, 16-10, 18. 19-50.
21-40. Для д етей  — « В асе к  
Трубачев  и его товарищ и» —
9.

имени И. Ч Е Р Н Ы Х
Больш ой зал  — «П р иклю че

ния О диссея» — 8-45. 10-35,
12-25, 14-15, 16-05. 17-55, 19-45, 
21-35.

М алый зал — «Кр уто й  гори
зонт»  — 9, 12-25, 14-20. 16.
17-45. 19-20, 21. Для детей  — 
«П о весть  о чеки сте»  — 10-40.

«СИБИРЯК»
« К р уто й  горизонт»  — 11,

12-40, 14-20 16. 17-40, 19-20,
21. Для детей  — « Я зы н  ж и во т
н ы х»  — 9-20.

«ПИОНЕР»
М ультсбор н ик «Всеви дящ ая 

принц есса»  — 9. 10-20, 11-40.
13, 14-20, 15-40, 17. «П оследняя 
реликвия» — 18-15 20-05, 21-55.

К Л УБ
Ж ЕЛ ЕЗН О Д О РО Ж Н И К О В

«Мой нулевой час» — 1 5 ,
17. «Л егенда тю рьм ы  П авиан»
— 19. 21.

ДОМ  К У Л Ь Т У Р Ы  
Р А Б О ТН И К О В  ТО РГО В Л Е

«Зам орож енны й» —  16. 18,
20.

ДОМ  К У Л Ь Т У Р Ы  
Э Н Е Р ГЕ Т И К О В

«П ропавш ие баннн оты » —
17-20 19.

ДОМ  К У Л Ь Т У Р Ы  
ЗА В О Д А  «ТОМ КАБЕЛЬ»

«П огоня» (две серии) ■— 15,
17- 40, 20-20.

К Л УБ
М Е Л Ь К О М Б И Н А Т А

«П огоня» (две серии) —
18- 39. 21. «Ч удн ы й  хар ак те р »
—  16-40.

С У Б Б О Т А , 11 декабря 
f М О СКВА

11.55. П рограм м а передач . 
12.00. Н овости. 12.05. Для д е
тей . «Мы рады  зи м у ш к е-зи 
ме». К онцерт. ,12.35. П робле
м ы  . с о в ер ш ен ст в о в ан и я  у п р а в 

лен и я  н ародн ы м  хозяй ством  
на основе п р и м ен ен и я эк о н о 
м и ко -м атем ати ч ески х  м етодов 
и  вы ч исл и тел ьн о й  техн и ки . 
«Э коном ико - м атем ати ч еск и е  
м етоды  и м одели  оп?им ально- 
го о тр асл ев о го  и т е р р и т о р и 
альн ого  п лан и р о ван и я» . 13.05. 
К онцерт эстр ад н о го  о р к естр а  
под  у п р авл ен и ем  О рбеляна. 
13.50. «В м ире ж и вотны х». 
« З ооп арки  и зап о вед н и ки  ми-., 
ра» . 15.00. Для детей . М ульти 
п л и кац и о н н ы й  ф ильм . 15.15. 
«М еж д ународная п ан орам а» . 
15.45. К онцерт народн ого  а н 
сам б л я  песни  и тан ц а С евеоо- 
О сетинской  АССР 16.35. Эк
ран  ком еди й н ого  ф и льм а. 
« К а в к азск ая  пленница» . 17.55. 
Новости.

ТОМСК
18 00. «Зем ля и лю ди». 18.35. 

К онцерт. 18.50. В лесн ом  цехе 
области .

М ОСКВА

19.30. «КВН-72». О ткры тие
сезо н а . 21.30. Э страдны й к о н 
ц ерт. 22.00. М еж дународны е 
со р евн о ва н и я  по х у д о ж еств ен 
ной ги м н асти к е  на кубок  «Ин
тер ви д ен и я» . П ередача и з В ен
грии . 23.20. В ечер оп еретты . 
И. Д ун аевски й . «Сын клоуна» . 
С цены  и з с п ек та к л я  С верд
ловско го  т е а т р а  м у зы к ал ьн о й  
ком едии. П еред ача из С верд
л овска.

Отделу вневедомственной 
охраны УВД Томского обл
исполкома на постоянную 
работу требуются: инженер 
связи и бухгалтеры-ревизо
ры.

За справками обращаться: 
г. Томск, ул. Карташова. 
40. телефоны №№ 2-48-30, 

2-20-85, 4-51-27.

В фонде Томской областной конторы по прокату 
кинофильмов имеются фильмы по гражданской обо
роне:

«Действие отряда обеспечения движения».'

Фильм рассказывает о совместных действиях от
ряда обеспечения с инженерными войсками при 
ядерном взрыве.

«Защита населения от радиоактивных осадков».

Фильм о методах защиты-мирного населения от 
радиоактивных осадков.

«Нефтяники должны быть готовы».
Этот фильм о действиях формирования граждан

ской обороны в нефтедобывающих районах.
«На занятиях по гражданской обороне в школе»»

Фильм призван помочь учащимся 9-х классов 
средней школы освоить приборы радиационной и 
химической разведки и работу сандружинниц по 
оказанию первой медицинской помощи.

Дорогие томичи! ,

Н Е  ЗА Б У Д Ь Т Е

сделать приятное своим близким и знакомым — во
время поздравить их с наступающим Новым годом.

Не откладывайте отправку поздравительных пи
сем, открыток, бандеролей и посылок на последние 
дни. Чтобы поздравления были вручены к праздни
ку. рекомендуем вам сдавать их на почту до 20 де
кабря.

Поздравительные телеграммы по льготному та-- 
, рифу будут приниматься с 16 до 20 декабря/ с ука

занием срока вручения иногородние — по 22, ме
стные — по 28 декабря.

2—1

Томской больнице водно
го транспорта на постоян
ную работу требуются: врач- 
хирург 1-й категории, врач 
инфекционного кабинета, 
стоматолог, врач-лаборант 
клинической лаборатории, 
терапевт, медицинская се
стра, фельдшер, заведую
щий медицинским пунктом 
речного порта, шофер 1-го 
класса, санитарки, кочегар.

.Обращаться: г. Томск, ул. 
Карла .Маркса, 28, к глав
ному врачу.

Учебный комбинат Том
ского управления строи
тельства производит набор
на, курсы с отрывом от про
изводства по специально
стям: бетонщиков-арматур-
щиков, машинистов мосто
вых и козловых кранов.

Начало занятий — с 20 
декабря: Лицам, окончив
шим курсы, гарантируется 
жилая площадь в течение 
двух лет по договору.

Принятым на курсы вы
плачивается стипендия в 
размере 7 0 ,рублей в месяц, 
одинокие обеспечиваются 
общежитием.

За справками обращаться' 
по адресу: г. Томск, ул. Ал
тайская, 159, телефон 
дг„ 4-44-93.

Средняя школа № .50 
г. Томска приглашает своих 
выпускников на традицион
ный юбилейный вечер встре
чи, который состоится 11 де
кабря 1971 года, в 19 час.

Томский учебно-консульта
ционный пункт • продолжает 
прием заявлений на заочный 
факультет Новосибирского 
института инженеров вод
ного транспорта по специ
альностям: эксплуатация вод
ного транспорта; судовожде
ние на внутренних водных 
путях; судовые машины и 
механизмы; электропривод и 
автоматизация промышлен
ных установок; гидротехниче
ское строительство водных 
путей и портов с правом об- 
щестроительных работ.

Вступительные экзамены 
— с i5  февраля 1972 г.

При Томском, учебно-кон- 
. сультационном пункте ра
ботают подготовительные 
курсы.

Документы направлять по 
адресу: 634001, Томск, ул. 
Войкова, 16, учебно-кон
сультационный пункт, те
лефон № 2-25-82.

Томской конторе «Рыб- 
промтехенаба» требуются 
секретарь-машинистка и то
варовед.

Обращаться: Томск-1, ул. 
Войкова, 19, с 9 до 18 час.

ш \ т т \  ншш у И! 1ail1

А Д Р Е С  Р ЕД А КЦ И И : г Томен, проспект им Ф иум те  103 Т Е Л Е Ф О Н Ы : пеазм торэ — 5-29- 44. приемной реааиторэ — 5-37-31. зам естителей  ред актора — 5-28-30, 5-27-49, о тв ет , 
риата  — 5-31-33. отдела п ар тийной  ж изни —4 68 42 4 40-48. отдела промышленности неф тегео ло г*и  с тр о и те ль ств а  и тр ан сп о р та  —- 4-46*76 и 4-51-83, отдела сельского
н ауки  и учеб чы х заеелений — 4-33-63 отдела ииф ерм аиии  — 5-35-30 и 5-22 43. отдела советского  стр о и те ль ств а  и бы та  — 5-23-44, отдела писем  — 5-33-46 и 5-30-41, бухгалте р и и
4-20-91. зав . и зд ательством  и деж урного  —  4-35-53, сте н о гр аф и стк и  — 5-24-48

К  СВ ЕД ЕН И Ю  
Р УК О В О Д И ТЕЛ ЕЙ  

КО ЛХОЗОВ И  СО ВХО ЗО В!
Томское «Облплемжиё- 

объединение» будет продаж 
вать племенной скот только 
под аккредитивы и лимити
рованные Чековые книжки.

Справки по адресу: 
434050; Томск, ул. М. Горь
кого, 72, телефон 
№ 2-43-64.

Томскому отделению ху
дожественного фонда срочно 
требуются: старший бухгал
тер с окладом 125 рублей, 
заведующий хозяйством с 
окладом 90 рублей, подсоб
ный рабочий с окладом 80 
рублей, столяр со , сдельной 
оплатой труда.

На предприятии утвержде
на прогрессивная оплата 
труда.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск, ул. Кар
ташова, 12-а, к директору , 
(телефон № - 4-63*67), 
или проспект Ленина, 151,- 
горбюро по трудоустройству 
и информации населения.

Дирекции по ремонту ра
диотелевизионной аппарату
ры срочно требуется кладов
щик.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Герцена, 5, к начальнику.

секр е тар я  — 5-26-47, секрета- 
хо зяй ств а  — 4-23-60, отдела

и отдела объявлений —

К303304. Заказ № 8434, г . То м ск , ти п о гр аф и я  областного  уп р авлен и я по печати,
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